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Погрустили-погрустили об уходящем ажиотажном спросе игроки калужского рынка 
недвижимости, да и хватит. нужно работать: сезон только начинается, расслабляться 
нельзя. спрос на хорошие квартиры все так же есть, и соединить вместе продавца и 

покупателя остается задачей для крепких профессионалов своего дела.
наш индекс (внизу этой страницы) демонстрирует небольшой рост. По всей вероятности, 

сезонный — и вся картина будет понятна к новому году. Пока же цены ни на вторичном, ни 
на первичном рынках и не думают падать.

наш проект готовится к уже третьей по счету выставке недвижимости, где нам снова 
удалось объединить крупнейших застройщиков, работающих в нашем городе. на большой и 
популярной площадке трЦ «торговый квартал» места хватит всем. Выставка будет продол-
жаться целых три дня, поэтому ее смогут посетить все желающие.

еще один важный проект — на соседней странице. Всем очень не хватает актуального де-
ления города на районы: старый способ (ленинский, Московский, октябрьский) уже никому 
ничего не говорит, а более трехсот топонимов, которые используются в объявлениях, мало 
кому понятны. наше предложение — квадраты. увидеть их в большом масштабе можно будет 
на нашем стенде.

ну а номер, который вы держите в руках, как обычно, получился разноплановым. здесь 
есть все: от цен на квартиры в районе площади Победы до нового способа ремонта асфальта. 
от датских детских площадок до макетов мостов из картона. от дома-яйца нового калуж-
ского главарха — до экологически чистых срубов в деревне спас. Калуга остается регионом 
возможностей, несмотря на экономические перепитии.

спасибо, что вы с нами!

Кирилл Гусев 
от лица команды проекта «Калугахаус»

Колонка редактора

редаКЦия

Кирилл Гусев,
главный редактор

2020 +107 +0,44 +2,84,11 35,7
Индекс в августе 2014

Интерес Новостройки Ипотека
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В начале октября ограниченным тиражом выйдет новая карта-схема Калуги. ее особенность в том, что она 
специльно предназначена для работы в реалиях калужского рынка недвижимости. над сбором, актуали-
зацией данных, отрисовкой схемы и подбором цветового решения команда проекта «Калугахаус» рабо-

тала больше трех месяцев. В результате каждый калужский риэлтор сможет получить удобный и практичный 
инструмент для работы, а мы наконец-то поймем, в каких районах цена на квартиры неоправданно высока. 
Ведь сейчас анализ рынка по географическому признаку сильно затруднен: продавцы недвижимости исполь-
зуют более трехсот вариантов наименований районов. на нашей же карте весь центр умещается в 16 больших 
квадратов, каждая сторона которых примерно равна 10 минутам ходьбы.

для удобства интернет-пользователей такое же деление мы будем применять и на портале kalugahouse.ru: 
там сетка с номерами квадратов наложится на яндекс.Карты. если же вам нужна бумажная версия, отправьте 
нам запрос по электронной почте map@kalugahouse.ru.

Карта

Карта в руки
Новый способ деления города на районы
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соБытия и тренды

Эпоха евгения голышева, когда многие впервые 
узнали о существовании в Калуге главного ар-
хитектора, завершилась. Планировать развитие 

города отныне будет бывший директор нииПи ген-
плана Москвы, профессор Мархи, автор нескольких 
удивительных даже для столицы жилых домов, сергей 
ткаченко.

По-видимому, основной задачей нового руководи-
теля станет подготовка рабочей версии генерального 
плана Калуги. сейчас документ хотя и существует, но 
мало что регламентирует (отсюда и бум «незаконного» 
строительства, и ввод в эксплуатацию неблагоустро-
енных домов, и перекосы в развитии районов).

Будут ли при разработке генплана учитываться 
новые градостроительные тенденции, или ключевым 
фактором будут интересы крупных застройщиков, по-
кажет время. В любом случае, играть даже по самым 
жестким правилам всегда лучше, чем вообще без них.

а тех калужан, кому на посту главного архитектора 
нужен настоящий «творец», сергей Борисович, несо-
мненно, порадует не меньше, чем евгений анатолье-
вич.

Главой управления архитектуры и градостроительства 
стал Сергей Ткаченко — один из авторов действующего 
Генплана Москвы-2025

Опрос «Калугахауса» показал, что новому 
Дворцу Спорта не нужно креативное имя

генеральный
главный архитектор

Пусть будет 
«Центральный»

«Дом-яйцо» на ул. Машкова в 
Москве, построенный в 2002 
г., надолго останется визитной 
карточкой Сергея Ткаченко

«Центральный»

52%

43%

15%

19%

13%

16%

6%
9%

5%

15%

5%

2%

«Калуга» «Олимпийский» «Молодежный» другой вариант
«Спутник», «Сфера», 
«Губернский», «Пре-
стиж», «Юбилейный» 

Голосование ВКонтакте: vk.com/kalugahouse_ru
334 человека

Голосование на сайте kalugahouse.ru
254 человека
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соБытия и тренды

В середине сентября Калуга стала на один парк богаче – компания «Веста» 
подарила городу современную рекреационную зону, личное участие в 
открытии которой принял губернатор Калужской области

соБытия и тренды

Минский парк

новый парк расположился на двух гектарах зем-
ли на территории жилого комплекса «Малинов-
ка». с трудом верится, что всего год назад на 

этом месте был обычный пустырь. сегодня усилиями 
белорусских строителей этот участок превратился в 
самый настоящий «оазис», на котором возвышаются 
высотные дома, и располагается тот самый Минский 
парк, аналогов которому во всем Калужском регионе 
пока еще нет. 

уникальность события заключается еще и в том, что 
это первый случай в области, когда зона отдыха высо-
чайшего уровня, по территории сравнимая с площа-
дью застройки, возводится на собственные средства 
строителей. 

Жителей «Малиновки», присутствовавших на тор-
жественной церемонии, приветствовал губернатор 
анатолий артамонов.

— Наши белорусские друзья посчитали, что важнее 
создать комфорт для вас — жильцов, чтобы вам жилось 
здесь радостно и комфортно, — сказал глава региона. 

— Подобный жест доброй воли по отношению к калужа-
нам — это прекрасно. 

окруженный детьми, губернатор возложил почет-
ную миссию символического открытия парка на своих 
маленьких спутников, а затем вместе с коллегами 
отправился на экскурсию по новой рекреационной  
территории. детские площадки, деревянные беседки 
с мангалами, велодорожки, благоустроенная набереж-
ная и пляж — всеми этими благами жители микрорай-
она «Малиновка» смогут пользоваться бесплатно.

Посадив клен в Минском парке, анатолий артамо-
нов отметил, что комфорт необходимо чувствовать не 
только дома, но и вне его стен. В этом с ним солидар-
ны и белорусские строители, пример с которых калуж-
ский губернатор посоветовал брать всем застройщи-
кам, присутствующим сегодня в регионе. 

Текст: Ирина Личутина
Фото: Ирина Личутина, Игорь Малеев
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зеленый город

О новом парке на Правом берегу, занимающем площадь в 1,1 Га, который 
уже в октябре появится в «сердце» микрорайона «Комфорт-Парк», беседуем 
с автором проекта — Александром Меламедом.

зеленый город Текст и фото: Ирина Личутина

новый парк — для 
ценителей комфорта

— Приятно, что вместе с новыми микрорайонами в Калуге появляют-
ся новые рекреационные территории для будущих жильцов. Чем приме-
чателен парк, раскинувшийся вокруг нас?

— Этот парк разрабатывался специально для этого жилого комплекса, 
для этих грунтов, для этой территории. он идеально вписан по всем пара-
метрам и срокам в общую концепцию района. Когда ландшафтные дизай-
неры разрабатывали проект, они уже знали, что эта зона станет частью 
жилого комплекса комфорт-класса. так что перед дизайнерами стояла 
задача увидеть парк глазами жильцов и сделать его эстетичным, функцио-
нальным, но прежде всего комфортным. 

— Слово «комфорт» так часто используется, что многие уже забыли, 
что оно означает.

— не волнуйтесь, мы им напомним. Берем все элементы, добавляем 
инновационные решения и поднимаем планку. Вот этот симбиоз, синергия 
строительных и ландшафтных приемов создает особую атмосферу. Прихо-
дите сюда, на территорию «Комфорт-Парка», и у вас не останется вопросов 
к этому слову.

— Да, я вижу это своими глазами. 
— нам удалось воплотить задуманное. осталось еще несколько штри-

хов и к 20 октября мы завершим основную часть работ. Мы с вами сейчас 
находимся на центральной аллее парка, которая, если посмотреть сверху, 
напоминает по форме дорожку из соединенных между собой огромных 
цветов. у аллеи будет непривычное обрамление — на всем ее протяжении 
мы установим оригинальные скамьи, выполненные из обработанной осо-
бым образом фанеры, устойчивой к атмосферным явлениям. а на стыках 
появятся оригинальные столики, выполненные в том же стиле.

— В дизайне парка преобладает плавность линий, это невольно настраи-
вает на релаксацию.

— Мы так специально сделали, чтобы нашим жильцам — и взрослым, и 
малышам, — было здесь комфортно во всех отношениях. извините, опять это 
слово — но к нему все время возвращаешься. 

— Я вас начинаю понимать. Вижу, что здесь несколько разных игровых 
площадок, можно пару слов о них?

— тот игровой комплекс, что находится рядом с нами предназначен для 
малышей от года до трех лет. другой, тот, что расположился чуть дальше – для 
ребят постарше – от тех лет до шести. обязательно стоит сказать, что про-
изводятся данные комплексы в скандинавии и аналогов им в Калуге вы не 
найдете. сооружения эти максимально экологичны и полностью соответству-
ют всем современным требованиям безопасности, функционал их безупречен. 
Видите, сбоку на каждой стороне комплекса есть QR-код? считав его с помо-
щью мобильного устройства, родители смогут делать снимки своего ребенка, 
«окруженного сказкой» — такое интересное приложение для смартфонов.

— Это для маленьких детей, а подростки? Будут сидеть на лавочках с 
этими самыми смартфонами?

Дендроплан (схема высадки 
деревьев) первой очереди парка 
включает около полутора тысяч 

растений

Во время экскурсии по жилому 
комплексу из окна «своей» будущей 
квартиры можно взглянуть на за-
мечательный парк, расположившийся 
в центре застройки
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Калуга, 
ул. Комфортная, 3
(Правый берег)

park-komfort.ru

— Мы уделили внимание 
каждой детали — от цвета 

плитки на дне бассейна до со-
рта роз. Все для того, чтобы 
наши жильцы поняли: их зона 

комфорта не заканчивает-
ся за дверью квартиры, она 

гораздо шире

Александр Меламед, 
«Комфорт-Парк»

Оборудование для детских 
площадок произведено 

датской компанией Kompan. 
Новейшее приложение 

Smart Playground позволяет 
населить парк героями 

сказок Андерсена — правда, 
виртуальными

— Посмотрите, справа от нас на-
ходится площадка для игровых ви-
дов спорта. Впереди – тренажерный 
зал под открытым небом и пло-
щадка «воркаут», где установлены 
брусья, турники, лестницы и многое 
другое. В парке можно будет даже в 
скалолазании попрактиковаться и 
пройтись по подвесному веревоч-
ному лабиринту. 

— Александр, продолжайте. Я 
начинаю задумываться о покупке 
квартиры в «Комфорт-Парке». 

— тогда расскажу о нашей уни-
кальной флоре. (смеется). Весной 
мы посадили здесь саженцы не-
скольких видов клена и декоратив-
ных яблонь (даже урожай собирали 
в этом году). разбили прекрасный 
розарий. Весной в парке появятся 
клумбы, на которых будут благо-
ухать однолетние и многолетние 
цветы. 

— Неужели и фонтан будет? По-
моему, именно его я вижу, как раз 
за розарием.

— Фонтан будет, вы абсолютно 
правы. современный, авторский, 
в самом центре парка. его проект 
выполнялся с нуля — от дизайна до 
воплощения. Эта работа уникаль-
ная. Фонтан получился дорогим, 
но оно того стоит. облицованный 
гранитом снаружи, а внутри моза-
ичной плиткой, придающей воде 
замечательный бирюзовый цвет, 
фонтан, уверен, станет местной до-
стопримечательностью. из нижних 
чаш в центральную вода будет 
переливаться, создавая арочные 
своды, под которыми можно будет 

ходить. а в центре композиции 
разместится металлическое дерев-
це, из ветвей которого тоже будет 
струиться вода. 

— Подсветка, музыка?
— По поводу музыки вопрос пока 

еще открыт, а вот с декоративной 
подсветкой уже все решено. раз-
умеется, подсвечиваться будет не 
только фонтан — весь парк. осве-
щение будет многоуровневым – в 
темное время суток оно возьмет на 
себя функцию по формированию 
парковой архитектуры. 

— Кто будет следить за всей 
этой красотой?

— Все функции по поддержанию 
порядка будут возложены на управ-
ляющую компанию. за зелеными 
насаждениями будет ухаживать 
садовник. 

— Работа над созданием парка 
уже близка к завершению.

— да, нам остается совсем не-
много. сейчас мы стелим газон, 
устанавливаем фонари. останется 
только положить специальное 
резиновое покрытие на площадках, 
и мы поставим красивую точку в 
реализации этого проекта. Конечно, 
впереди у нашей компании далеко 
идущие планы, мы готовы взяться 
за другую интересную работу по 
благоустройству нашего города. 
хотелось бы поучаствовать в раз-
работке и реализации проекта по 
созданию калужской набережной… 
 
Мы готовы взять на себя такую от-
ветственность. 
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Как мы отдали машинам немалую часть собственной 
земли и как теперь вернуть ее обратно

городсКая среда

Пора, не пора — 
иду со двора

городсКая среда

Текст: Даниил Марченко Фото: Илья Варламов (zyalt.livejournal.com), архив редакции

Когда-то уютные дворы превраща-
лись в почти сплошную парковочную 
зону постепенно и по ряду причин. В 

первую очередь, это стремительный рост 
автомобилизации у нас в стране, а также 
не слишком грамотная градостроительная 
политика. один из ведущих отечественных 
специалистов в транспортной сфере, ди-
ректор института экономики транспорта и 
транспортной политики ниу «Высшая шко-
ла экономики» Михаил Блинкин называет 
рубеж в 300–400 автомобилей на 1000 на-
селения критическим. американцы прошли 
его еще в конце 1920-х, а западная европа 
в середине 1960-х. По данным агентства 
«автостат» на начало нынешнего года, Ка-
лужская область как раз находится на этом 
ключевом рубеже — на 1000 человек у нас 
приходится 344 машины. теперь, по словам 
Блинкина, «городам необходимо неотлож-
ным образом приспосабливать не только 
свою планировку и стандарты застройки к 
автомобилям, но и (одновременно) стан-
дарты использования автомобилей к требо-
ваниям комфортной городской среды». 

Пока же наши города к такому уров-
ню автомобилизации просто не готовы, и 
Калуга здесь не исключение. Планировка 

и застройка советских городов исходила 
из норматива 60–80 автомобилей на 1000 
жителей и 180 автомобилей на 1000 жите-
лей после «построения коммунизма». а ведь 
дома, возведенные во времена нашего ком-
мунистического прошлого, до сих пор со-
ставляют львиную долю жилого фонда едва 
ли не любого российского города. но и на 
протяжении «девяностых» и начала «нуле-
вых» ситуация практически не изменилась 
в лучшую сторону, а даже напротив — не-
сколько усугубилась в результате хаотичной 
точечной застройки.  

В итоге на сегодняшний день положе-
ние с парковками сложилось очень непро-
стое, но не безвыходное, и для того, чтобы 
очистить двор от машин, совсем не обяза-
тельно изобретать велосипед, ведь есть уже 
готовые рецепты. Правда, пока не все из 
них испытаны в россии. 

очевидно, что для решения такой задачи 
необходим комплексный подход и одни-
ми только ямами в асфальте от автомо-
билей во дворах не забаррикадироваться. 
есть два аспекта этой проблемы — новое 
строительство и реконструкция уже суще-
ствующих многоэтажек в соответствии с 
выбранной концепцией. с первым  случаем 

Идея закрыть дворы 
для автомобилей уже 
не кажется шокиру-
ющей — и нередко 
применяется при про-
ектировании элитных 
кварталов в Москве
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все  более-менее ясно. так, в Москве идея 
двора без машин уже успела пройти 
эволюцию от одной из экзотичных опций 
в пакете предложений элитной недви-
жимости до попыток включения (пока 
еще далеко не повсеместного) в проекты 
социального жилья. Причем внедрение 
этой концепции в эконом-класс проис-
ходит во многом по инициативе главного 
архитектора столицы сергея Кузнецова, 
предложившего, например, использовать 
квартальный принцип расположения до-
мов при проектировании одного из жилых 
комплексов Москвы. В результате между 

домами образуются закрытые дворовые 
пространства, внутри которых заплани-
рованы сквер, беговые и велосипедные 
маршруты, а также разнообразные дет-
ские и спортивные площадки. При этом 
двор будет закрыт для автомобилей, а 
паркинг вынесен за его пределы. 

Новое строительство
не так давно подобные проекты начали 
разрабатываться и в Калуге. рассказывает 
автор одного из них, главный архитектор 
бюро «архиплан» Михаил Кырчанов:

— Идея сделать двор закрытым для 
машин выросла из желания ввести но-
вый для Калуги тип жилья, в котором на 
первом этаже располагаются не деловые 
помещения, а первые уровни двухъярусных 
квартир. Соответственно, вход в такие 
квартиры должен осуществляться не со 
двора, а непосредственно с улицы. Получа-
ется, что и машинам в таком случае нечего 
делать во дворе. При этом хозяева таких 
двухуровневых квартир по примеру Европы 
получают еще и небольшой участок земли 
у входа, чтобы они могли организовать на 
нем свой палисадник. И сначала мы хоте-
ли организовать машиноместа как раз в 
пределах этих палисадников, но при рас-
четах выяснилось, что сделать это невоз-
можно в силу их очень небольшой площади. 
Тогда было решено организовать подземный 
паркинг. Такая разгрузка двора от машин 
дает возможность серьезно заняться и его 
эстетической составляющей — сделать 
двор действительно красивым, а не просто 
стараться уложиться в минимальные нор-
мативы (а именно на этом, как правило, и 
строятся генпланы проектов эконом-клас-
са). И люди готовы за это платить, это 
является конкурентным преимуществом в 
сегменте элитного жилья. 

— Разгрузка двора от 
машин дает возможность 
серьезно заняться и его 
эстетической состав-
ляющей — сделать двор 
действительно красивым, 
а не просто стараться 
уложиться в минимальные 
нормативы

Михаил Кырчанов, 
архитектор, 
руководитель бюро 
«Архиплан»

Привычка смотреть из окна на 
крышу своей машины дорого 
обходится жителям любой 
многоэтажки: от большого двора 
остается в лучшем случае детская 
площадка
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Калужский регион сравнитель-
но  благополучен, но даже его ре-
сурсы несравнимы со столичными. 
так что к перспективе появления 
у нас дворов без машин в массо-
вом порядке Михаил относится с 
большой долей скепсиса: 

— В силу различных обстоя-
тельств освобождение двора от 
машин возможно только при 
значительной площади участка 
и малой нагрузке на квадратный 
метр — где-то за 40 «квадра-
тов» на человека, а это возможно 
только в сегменте элитного жилья. 
В эконом-классе это выполнить 
практически нереально.

Большую проблему, по его сло-
вам, создают и имеющиеся нор-
мативы по обеспечению жильцов 
машиноместами:

— Вот простой пример — есть 
конкретный участок с проектом 
межевания и планировки, согласно 
которому здесь можно построить 
жилой дом до 16-ти этажей. Но 
когда делаешь все расчеты на тему 
необходимых площадок, то получа-
ется пятиэтажный дом, ведь если 
где-то в нормативной досягаемо-
сти нет крупного общественного 
паркинга, участок сам по себе не 
позволяет учесть все нормативы 
для шестнадцатиэтажного здания. 
Пять — это максимум. 

В итоге заказчикам приходит-
ся идти на различные ухищрения, 
чтобы получить свою прибыль. К 
тому же, у нас в регионе показа-
тель количества машин на душу 
населения по прогнозам продол-
жит расти, и нормативы будут 
ужесточаться. 

Я считаю, что это путь в никуда. 
Уже сегодня в этих условиях рабо-
тать тяжело, а если нормативы 
вырастут, то строить станет 
практически невозможно. 

хорошим решением этой про-
блемы могло бы стать массовое 
строительство подземных паркин-
гов, которые можно проектиро-
вать практически в размер имею-
щегося участка, но и здесь все не 
так просто:

— На сегодняшний день по градо-
строительному плану мы получаем 
пятно застройки со всеми отсту-
пами от границ участка, а также 
коэффициент застроенности. Но 
нет никаких четких разъяснений, 
является ли объектом строитель-
ства подземное сооружение. Правда, 
в некоторых градпланах уже стали 
это прописывать, но это единич-
ные прецеденты, так и не ставшие 
общим правилом. Но это только 
одна из проблем. Дело в том, что в 
Калуге практически повсеместно 
очень плохие условия для работы с 
подземными этажами. Во-первых, 
из-за высоких грунтовых вод воз-
никает опасность подтопления, 
а во-вторых, у нас отсутствует 
общегородская система ливневой 
канализации, куда можно сбра-
сывать дренаж. Таким образом, 
подземный этаж, конечно, можно 
запроектировать, но обеспечивать 
его будет крайне сложно. Имеющи-
еся технологии не дают стопро-
центной защиты от влаги и к тому 
же очень дороги. 

В итоге подземный паркинг по 
строительным затратам выходит 
намного дороже, чем квартира. И 
далеко не все покупатели квартир 
готовы выкладывать такие деньги 
за машиноместо. Так, например, в 
доме с подземным паркингом на-
против «Белинки» добрая половина 
парковочных мест не принадлежит 
жителям дома — их выкупили люди 
из соседних домов и ставят туда 
свой транспорт. Есть здесь и еще 
одна проблема: нынешние градо-
строительные нормативы не по-
зволяют организовывать выезд из 
паркинга непосредственно на улицу. 
Необходимо создавать какие-то 
внутриквартальные проезды, что 
не всегда возможно. Еще есть нор-
мированное расстояние от жилых 
окон до выезда. 

В общем, все эти нормативы 
выдержать очень сложно. И часто 
получается так, что подземный 
паркинг организовать оказывает-
ся просто невозможно, особенно в 
центре города с его плотной за-
стройкой.

Выход из сложившейся ситуации 
Михаил видит в  использовании 

— Затраты на рекон-
струкцию не очень велики. 
Конечно, это просто идея, 
которая, возможно, ни-
когда не осуществится. Но 
проблему дворов нужно об-
суждать и что-то с этим 
делать. Сейчас понятие 
«двор» вообще исчезает из 
нашей жизни. Если 30 лет 
назад двор был местом 
для праздников, общения и 
игр, то теперь двор - это 
место для хранения машин.

Илья Варламов,
блогер, основатель 
фонда «Городские 
проекты»

городсКая среда
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Реконструкция
активным сторонником 
 концепции «двор без машин» 
является известный блогер и один 
из основателей «городских про-
ектов» илья Варламов. отстаивая 
идею двора как общественного 
пространства для жильцов, он 
утверждает, что парковка личных 
автомобилей здесь должна быть 
запрещена или сильно ограничена. 
При этом среди множества выдви-
гаемых им решений есть и весьма 
радикальные. такие, как рекон-
струкция советских спальный 
районов: «Мы поднимаем уро-
вень дворов на 3 м. Все парковки, 
проезды, технические постройки 
оказываются под землей. наверху 
мы оставляем пространство только 
для людей. спортивные площадки, 
дорожки, газоны. Машины попасть 
туда не могут. дворы становятся 
чистыми и зелеными. Больше нет 
грязи от машин, больше нет опас-
ности, что ваш ребенок попадет 
под колеса». для отселенных жи-
телей первых этажей предлагается 
надстроить мансарды, а владель-
цам квартир на вторых ярусах, опу-
стившихся на уровень ниже дать 
небольшие участки земли около 
входа. однако Михаил Кырчанов 
и к этому предложению относится 
без энтузиазма:

— Да, такие вещи делаются в 
Европе, но где это происходит? Это 
делается, как правило, в центре 
города, где земля очень дорогая, и 
делается это не для шестнадцати-
этажных домов. А в предлагаемом 
варианте, фактически, предлагает-
ся поменять фундамент здания. Это 
будет стоить огромных денег. Воз-
можно, для исторически значимых 
домов игра стоит свеч. В Амстерда-
ме, например, несмотря на то, что 
город стоит на сваях, практически 
для всех зданий в историческом 
центре сделали подземные паркинги. 
Но для панельных многоэтажек это 
вряд ли будет целесообразно.

а ситуацию с автомобилями в 
городе в целом Михаил Кырчанов 
проиллюстрировал историей еще 
студенческих времен:

— Наша группа дипломников 
выполняла проект реконструкции 

большого куска в центре Москвы. 
И конечно, мы в основном задумы-
вались о таких вещах, как восста-
новление памятников и создание 
новых значимых общественных 
территорий. И вот идет пред-
дипломный просмотр, и руководи-
тель кафедры транспорта задает 
вопрос: «А как в вашем проекте 
решается транспортная про-
блема»? Мы проглотили язык и не 
знали, что на это сказать. И тут 
наш руководитель за нас отвеча-
ет: «А никак». 

И завкафедрой транспорта 
остался вполне доволен таким от-
ветом, потому что эту проблему 
попросту не решить. Тут нужно 
взвесить, что для нас ценнее — со-
хранить исторический город или 
решить транспортные проблемы и 
начать строить эстакады, развязки 
и прочее. Выход один — ограничить 
движение в центре, как это делают 
в Европе, где даже чиновники зача-
стую не ездят на работу на авто-
мобилях, ведь парковки там стоят 
огромных денег. 

и здесь Михаил солидарен с 
крупнейшими российскими и 
мировыми экспертами в области 
транспорта, настаивающими на 
создании невыгодных условий для 
пользования машинами в цен-
тральной части города. а исходят 
они из одной простой идеи — рано 
или поздно места на всех не хватит.

и похоже, что и калужские вла-
сти уже готовы отказаться от по-
пулизма в этом вопросе и принять 
пусть не популярные, но необхо-
димые решения. и. п. городского 
головы Константин Баранов даже 
вспомнил московский опыт строи-
тельства перехватывающих парко-
вок, которые хоть и постепенно, но 
заполнялись, а также высказался 
о том, что при создании должных 
возможностей и условий люди убе-
рут свой транспорт из дворов. 

Подобные заявления со стороны 
власти и, в первую очередь, реаль-
ные действия, такие как создание 
парковки на месте Белорусского 
рынка и появление платных парко-
вок в центре, можно расценивать 
как очень неплохой сигнал: маши-
ны отступают. 

дорогу людям!

Европейский опыт, когда внутри 
квартала прячутся пешеходные 
дорожки и травка, а все машины 
остаются снаружи, выглядит очень 
привлекательно

 методов градостроительного 
регулирования — находить места 
для парковок и закладывать их в 
проекты планировок территории, 
а не надеяться на то, что каждый 
отдельный застройщик сможет 
решить эту проблему в границах 
своего участка. нужно понимать, 
что в пределах участка можно 
разместить в лучшем случае 40 % 
имеющихся машин. для остально-
го транспорта необходимо строить 
многоярусные парковки.

сегодняшняя картина такова, 
что огромные пространства в го-
роде занимают гаражные коопе-
ративы советского образца — явно 
устаревшая система хранения 
автомобилей. такие кооперативы, 
по мнению Михаила, наиболее 
очевидные и логичныеплощадки 
для создания современных пар-
кингов.
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ПутеВодитель

Наш «Путеводитель» уже успел изучить 
практически все основные спальные районы 
города, поэтому пришло время двигаться 
от окраины к центру.

Формула расчета 
Площади Победы

ПутеВодитель Текст: Даниил Марченко Фото: Андрей Аринушкин

Условный «район Площади По-
беды» — это четыре центральных 
квадрата «Карты Калугахауса»: Ц6, 
Ц7, Ц10 и Ц11
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По большому счету никакого 
отдельного района площади 
Победы нет. Во всяком слу-

чае, в традиционном градострои-
тельном понимании этого термина. 
В стране советов новые районы, 
как правило, появлялись двумя 
путями. Во-первых, они возника-
ли для обслуживания каких-либо 
стратегически значимых предпри-
ятий. так, тайфун разросся вокруг 
одноименного оборонного заво-
да, а анненки были построены, в 
первую очередь, для сотрудников 
крупнейшей областной больницы. 
Второй вариант — урбанизация, в 
ходе которой в состав Калуги вошли, 
например, северный, турынино 
и силикатный. здесь создавалась 
определенная социальная инфра-
структура: одна–две школы, пара 
детских садов и поликлиника. В 
случае с районом площади Победы 
мы имеем дело с образцом даже не 
столько народной, сколько «риэл-
торской» топонимики — очевидно, 
так проще дать понять потенци-
альному клиенту, где находится тот 
или иной объект недвижимости. 
При этом в одноименный тос 
входят всего несколько адресов, 
причем большинство из них, соб-
ственно, и есть площадь Победы, а 
от улиц горького и суворова так и 
вовсе всего по одному дому. Мы 
же в качестве интересующего нас 
района возьмем территорию по-
больше, ограничив ее несколькими 
кварталами по осям от никитина до 
Чижевского и от тульского переулка 
до улицы Максима горького.

Площадь Победы — объект 
для города во многом знаковый, 
ведь это не только дань памяти 

Новостройки этого района можно поискать в специальном разделе сайта www.kalugahouse.ru

 освобождению Калуги, но и важный 
транспортный узел, где сходятся 
улицы Кирова, Маршала Жукова 
и степана разина. Поэтому в ее 
проектировании принимал непо-
средственное участие тогдашний 
главный архитектор города евгений 
Киреев, работавший над многими 
ключевыми для Калуги объектами 

— въездом в город и памятником 
600-летия Калуги, а также Музеем 
космонавтики и зданием Концерт-
ного зала Филармонии. одним из 
важных достоинств площади По-
беды стало то, что она раскрывается 
на церковь Косьмы и дамиана, вы-
полненную в стиле барокко — один 
из красивейших храмов Калуги. а 
между площадью и храмом распо-
ложился небольшой сквер в честь 
ветеранов локальных конфликтов 
в афганистане и Чечне — воинов-
интернационалистов. Монументы 
здесь тоже «локальные», особенно 
в сравнении с соседним тридцати-
метровым обелиском. Памятник 
десантнику, появившийся тут еще 
в 1999 году, в прошлом году был 
дополнен обелиском с гамзатовски-
ми журавлями, деньги на который 
собирали самым модным тогда спо-
собом — с помощью смс. а вообще, 
этот сквер сейчас выглядит вполне 
ухоженным и привлекательным, и, 

«Симба», «Булгарин», а теперь «Лас 
Чикас» — любимая заноза калуж-
ских ревнителей нравственности

несмотря на всю трагическую по-
доплеку, частенько его выбирают 
для прогулок мамы с колясками или 
детьми немного старше.

ядро нашего условного района 
формировалось в 60–70-е годы, 
когда площадь Победы приобретала 
свой сегодняшний вид. сначала, в 
1966 году к 25-летию освобождения 
Калуги здесь установили тридцати-
метровый обелиск в честь совет-
ского народа-победителя, который 
позднее, уже в 1973 году, был увен-
чан скульптурой родины-матери 
высотой в восемь метров. В руках 
она держит серебряную ленту оки 
и первый искусственный спутник 
земли — символы нашего города. а 
в 1975 году ансамбль Площади По-
беды был уже практически сформи-
рован: с ильинских рубежей сюда 
был перенесен прах неизвестного 
солдата и зажжен вечный огонь. В 
том же году был учрежден и Пост № 
1, который многие наши читатели 
наверняка отлично помнят еще со 
школьных времен — вахта памяти 
входит в программу патриотиче-
ского воспитания многих поколе-
ний старшеклассников. на площади 
Победы мог оказаться и памятник 
ветерану, но сложившуюся структу-
ру было решено не менять, и брон-
зовый ветеран со своим псом занял 
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ПутеВодитель

место на лавочке, ведущей к площади аллее. а на другом ее конце появился еще 
один персонаж, правда, теперь уже из дореволюционного периода нашей истории. 
на этот раз в бронзе отлита прямо таки чеховская сценка — глядящие друг на друга 
городовой и собачка. и если скульптуру ветерана городу подарил банк, то городовой 

— это уже инициатива Калужской пивоваренной компании.
Вокруг площади cконцентрировалось что-то вроде торгово-развлекательного 

кластера. на первых этажах пятиэтажек работают магазинчики со всякой всячиной. 
Бывший дК «строитель» теперь блестит вентилируемым фасадом, а в самом здании 
сейчас размещен один из сетевых супермаркетов, а также чайхана. рядом находится 
непритязательное здание, которое уже традиционно занимает какое-нибудь злачное 
заведение, будь то одиозный клуб «Булгарин» или не менее одиозный «лас Чикас». 
Впрочем, нашлось здесь место и для заведения без кальянов и стриптиза, ведь пиц-
церия-старожил «Подворье» отсюда никуда не делась.

с улицей степана разина площадь Победы соединяет аллея молодоженов, сейчас 
там сажают деревья. а чуть дальше, на перекрестке с тульской, идет одна из зна-
ковых строек нашего города — возведение кампуса Кгу, объединяющего учебные 
корпуса, студенческое общежитие и спортивный зал с бассейном. работа здесь идет 
полным ходом, уже готов каркас первого здания, а сдача объекта полностью запла-
нирована перед началом следующего учебного года, т. е. в августе 2015 года. Возле 
университета стоит еще одна довольно примечательная новостройка — десятиэтаж-
ный жилой дом от «ташира». Пожалуй, именно здесь находятся одни из самых доро-
гих квартир в Калуге, ведь других предложений пентхаусов с бассейнами и пано-
рамным видом на центр города на нашем рынке сегодня нет. зато практически весь 
остальной жилой фонд здесь вполне традиционный, т. е. созданный еще в советские 
времена. Ближе к перекрестку с никитина есть еще детский сад «анютины глазки». 

Вокруг площади Победы сосредо-
точено множество образователь-
ных учреждений — от деских садов 
до академий. На Тульской строится 
масштабный кампус КГУ (мы писа-
ли о нем в №5 за 2014 год)

Установка памятни-
ков все-таки удел 
профессионалов, а 

вот потрудиться над 
уличной библиоте-
кой, придав полке 
с дверками новый 

смысл, может каждый. 
Интересно, какие  

же книги оставляют 
здесь?
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Деловой центр города явно не здесь: офисные 
здания можно пересчитать по пальцам одной 
руки, рестораны, за редким исключением, сме-
щены ближе к Театральной площади.

Увлекательная игра «Построй таунхаус — про-
дай таунхаус» давно захватила и этот район

Вообще, детских садов с неизменными уменьшительно-ласкательны-
ми суффиксами в сказочно-цветочных названиях в районе площади По-
беды предостаточно: «незабудка», «аленушка», «золушка», «Белоснеж-
ка», «Красная шапочка». а вот медицинских учреждений здесь немного, 
если не считать аптеки и нескольких частных клиник. так, на степана 
разина в начале улицы находится Центр по профилактике и борьбе 
со сПид и инфекционными заболеваниями (здесь даже непременная 
уличная библиотека имеет форму объемного красного креста), а на 
тульском переулке в красивом здании с фасадом из красного кирпича 
расположена областная стоматологическая клиника. При этом ближай-
шая «полноценная» поликлиника, четвертая больница, известная как 
хлюстинские богадельни, находится за пределами очерченного нами 
района — на улице с говорящим названием «Больничная». Правда, на 
Фридриха Энгельса строится еще одна поликлиника, которую обещают 
сдать уже к концу года. 

зато школ здесь вполне хватает. есть и престижная «английская» 24-я 
гимназия, которой недавно «стукнуло» 50 лет, и обычные общеобразо-
вательные — 18-я, 45-я, 23-я. а на теренинском переулке находится еще 
и корпус инженерно-педагогического факультета Кгу. Вернее, универ-
ситет арендует здесь помещение, где, помимо этого, расположены про-
довольственный магазин, учебно-производственный комбинат и другие 
организации. на улице Чижевского тоже есть не только многочисленные 
автомагазины, но и не так давно переживший ребрендинг филиал ака-
демии бюджета и казначейства — теперь он называется государствен-
ный университет Министерства финансов.

Справочник  
покупателя  
недвижимости:

3 000 000 р.

15 — 17 тыс. р.

или чуть меньше будет 
стоить двухкомнатная 
«хрущевка» в этом районе

в месяц заплатит арен-
датор за меблированную 
однушку в такой же «хру-
щевке»



w
w

w
.k

al
ug

ah
ou

se
.ru

18

КАЛУГАХАУС № 7 (18) СЕНТЯБРЬ-ОКТЯБРЬ 2014

значительная часть тульского переулка, а также 
соседние с ним фрагменты Мичурина и никитина, за-
няты частным сектором. здесь процветает настоящий 
архитектурный мезальянс — солидная разница в стату-
се и возрасте не мешает этим домам находиться бок о 
бок. и выглядит все это довольно органично. Красиво 
стареющий деревянный дом с эффектными некраше-
ными бревнами, слегка осевший домик с затейливо 
украшенным фасадом и простенькая художественная 
мастерская из силикатного кирпича... и хотя дальше 
все не так романтично — три студенческих общежития 
(два корпуса аграрного колледжа и один для «кулька») 
советской типовой застройки, — у переулка опреде-
ленно есть свое обаяние. а безлюдная в выходной день 
территория старенького детского сада «Белоснежка» 
на фоне дорогих особняков на Мичурина выглядит как 
одна из локаций в компьютерной игре «сталкер».

улица горького представляет собой унылый, как 
вид из окна пригородной электрички, каскад типовых 
пятиэтажек. Первый уровень одной из них (на пере-
сечении с Жукова) занимает витрина станции юных 
техников. Правда, сейчас вместо ракет и луноходов 
здесь почему-то стоят фигурки и вышивка в народном 
стиле. а сразу после станции за железным забором 
начинается автостоянка. на другом перекрестке — с 
тульской — возводится элитный многоэтажный дом 

с небольшим подземным паркингом по миллиону 
рублей за машиноместо. еще одна стройка подходит 
к концу на противоположной стороне тульской. тут 
свой окончательный вид постепенно обретает таунхаус, 
блок в котором можно приобрести за каких-то 14 млн 
рублей. 

с точки зрения инфраструктуры — как торгово-раз-
влекательной, так и социальной — район выглядит 
вполне благополучно. детские сады, школы, вузы, а 
также кафе и многочисленные магазины — не хватает 
разве что огромного торгово-развлекательного центра 
с кинотеатром и крупного спортивного объекта, но до 
всего этого не так уж далеко добираться. да и вообще 
отсюда можно достаточно легко попасть едва ли не в 
любой район города — на ум приходит расхожая фраза 
из школьных учебников истории про выгодное гео-
графическое положение на пересечении важнейших 
торговых путей. Бюджетного жилья здесь не возводят, 
практически каждая новостройка автоматически ста-
новится элитной — положение обязывает. на сегод-
няшний день район площади Победы практически 
полностью сложился, и лишь кое-где идет точечная 
застройка. однако у потенциальных инвесторов теперь 
появился свой джокер, и «список 1049» (на одной 
только площади Победы в него входят 12 домов) может 
изменить лицо района едва ли не до неузнаваемости. 

Вокруг площади Победы продает-
ся огромное количество недвижи-
мости на любой вкус и кошелек. 
Деревянные дома с участками, 
разумеется, самые дорогие

ПутеВодитель
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иПотеКа

Сегодня мы расскажем о продуктах банка, 
играющего сегодня одну из ведущих ролей на 
рынке ипотечного кредитования России

иПотеКа Текст и фото: Ирина Личутина

ипотека для экономных

Московский индустриальный банк — один из 30 крупней-
ших банков россии (по оценке Центрального Банка рФ). 
образованный на базе Промстройбанка, Московский ин-

дустриальный банк работает в россии уже четверть века. устав-
ный капитал, превышающий 23 млрд рублей, имеет тенденцию 
к росту и позволяет банку участвовать в крупных федеральных 
программах — например, в конкурсе по сопровождению счетов 
фонда поддержки капитального ремонта. очевидна социальная 
значимость Московского индустриального банка и для эконо-
мики страны: в его распоряжении сегодня находятся порядка 10 
строительных комбинатов по производству строительных мате-
риалов; банком вводится около полутора миллионов квадратных 
метров жилья в год в целом по россии.

развитая филиальная сеть позволяет банку играть важнейшую 
роль на рынке кредитования и на банковском рынке россии в 
целом. рассказывает управляющий калужским филиалом алек-
сандр наумов:

— В Калуге банк работает уже 5 лет — с 2009 года. Сегодня мы 
достаточно активно работаем на рынке недвижимости по ипо-
течным кредитам и готовы предложить своим клиентам несколь-
ко очень выгодных кредитных программ.

Читатели вашего издания уже знают, что мы застраиваем 
микрорайон «Хороший» на Правобережье. Так вот, по данному 
жилью нами была сформирована специальная банковская ипотеч-
ная программа, в соответствии с которой мы выдаем кредиты с 
предельно низкой процентной ставкой — от 10,5 % годовых. Став-
ка является фиксированной и не меняется в течение срока креди-
тования, что облегчает долговую нагрузку наших заемщиков. По 
моим данным, подобных продуктов сегодня не предлагает ни один 
банк. Калужанам наше предложение дает возможность покупать 
построенное нами благоустроенное жилье за приемлемые средства. 
По данному виду кредита к заемщикам предъявляются минималь-
ные требования: достаточно предоставить только трудовую 
книжку, копию паспорта и документ, подтверждающий доход. Рас-
смотрение заявки происходит в короткие сроки — у нас есть свои 
лимиты, которые позволяют максимально оперативно решать 
вопрос о выдаче денежных средств. С момента подачи документов 
до момента завершения сделки проходит, как правило, не более 
недели. Минимальный первоначальный взнос по кредиту — 10% от 
общей суммы.

Конечно, мы готовы предложить нашим клиентам и другие ипо-
течные продукты в рамках программы «Новостройка», по которой 
мы работаем с нашими аккредитованными партнерами: строи-
тельными компаниями СУ-155 и «Монолит», где ставки начина-
ются с 12,5% годовых и также являются фиксированными. В этом 
случае также необходимо предоставить только паспорт, трудо-
вую книжку и документ, подтверждающий доход. А минимальный 
взнос будет таким же, как и в предыдущем случае.

Безусловно, мы предоставляем ипотечные кредиты и на вторич-
ное жилье. Здесь процентная ставка также начинается от 12,5% 

годовых, однако первоначальный взнос будет 
немного выше — 20% от общей стоимости 
приобретаемой недвижимости.

Есть у нас и программа с «говорящим» 
названием «Загородный дом». Условия по ней 
немного отличаются — нижняя планка про-
центной ставки находится на отметке в 14%, 
первоначальный взнос — 30%, однако этот 
продукт пользуется большой популярностью 
среди желающих приобрести земельный уча-
сток или индивидуальный частный дом».

Все указанные выше программы являются 
целевыми кредитами. Но мы предлагаем также 
выгодную программу нецелевого кредитования 
на текущие нужды под залог земельного участ-
ка, жилого дома, квартиры и иной недвижимо-
сти. Процентные ставки по этому кредиту 
стартуют от 14 % годовых. Максимальный 
размер кредита составляет до 70% от рыноч-
ной стоимости закладываемого недвижимого 
имущества. Срок такого кредита значительно 
выше по сравнению с необеспеченными креди-
тами и составляет 7 лет. Денежные средства 
могут предоставляться и наличными.

Необходимо отметить, что у нас отсут-
ствуют дополнительные комиссии в процессе 
выдачи указанных кредитов.

заинтересовались предложением? Под-
робную информацию о кредитных продуктах 
банка и условиях их предоставления можно 
получить у специалистов калужского филиала 
по адресу: г. Калуга, ул. Кутузова, 12,  
тел.: (4842) 777-002, г. обнинск, ул. Белкин-
ская, д.21, тел.: (48439) 2-64-50.

В кабинете управляющего Калужским 
филиалом Александра Наумова висит портрет 
Президента Московского Индустриального 
банка Абубакара Арсамакова

Услуги ипотеки предоставляются ОАО «МИнБ». 
Генеральная лицензия Банка России №912 от 14.10.2002 г.
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Алексей Никитин о том, какую роль в 
строительстве играют масштабные макеты —  
и почему их так любят и дети, и взрослые

Кредо Текст: Даниил Марченко Фото: Елена Адарченко

архитектура  
в масштабе

архитектурный макет представляет собой довольно специфическое 
и в чем-то даже неоднозначное явление. с одной стороны, это всего 
лишь уменьшенная копия определенного объекта, более или менее 

точно соответствующая оригиналу, либо «набросок» такого объекта. В 
общем, рабочая кухня или «лаборатория» архитектора, если вспомнить 
название прошедшей несколько месяцев назад выставки. и в то же время о 
многих несохранившихся произведениях искусства мы знаем лишь благо-
даря копиям, а наброски могут нам помочь понять эволюцию авторской 
идеи. Все это говорит о том, что иногда макет становится ценным сам по 
себе, часто становясь единственным материальным воплощением архи-
тектурного проекта, отправленного заказчиком «на полку». и как кино не 
отменило театр, так и технологии 3d-визуализации не смогли отправить 
на пенсию старый-добрый макет. Более того, интерес к этому явлению в 
последнее время даже вырос, причем не только среди профессионалов. то 
ли дело в схожести с игрушечными домиками, то ли в чем-то другом, но 
макет иногда становится увлекательным аттракционом, как петербургский 
«гранд макет россия» —  амбициозный проект по выстраиванию на 800 кв. 
м собирательных образов городов и регионов нашей все расширяющейся 
страны. от культурной столицы не отстает и политическая, где создается 
исполинский макет города, площадь которого составит ни много ни мало 
950 кв. м. а что же Калуга? об этом мы поговорили с алексеем никитиным, 
работающим в этой области с 1991 года.

— Пафосно прозвучит, но в макетном деле перед вашими глазами про-
шла не одна эпоха. Как меняются сами макеты и отношение к ним?

— Макеты существуют с древнейших времен, когда человек хотел пред-
ставить себе, что же в итоге он хочет получить из того, что он задумал. и 
материалы возможны самые разные, начиная с апельсиновой кожуры и 
барабана тыквы и заканчивая современным пластиком. а сейчас уже есть 
3d-принтеры, которые могут без участия человеческих рук изготовить 
объемную модель. на самом деле, макет — это дорогая игрушка, которая 
появляется на стадии выбора, когда человек еще до конца не определился, 
что у него будет в итоге, но он хочет посмотреть, как это может выглядеть. 
Поэтому у нас в Калуге на сегодняшний день это не очень востребовано. 
исключением можно считать строительные выставки, где можно видеть 
множество интересных макетов, в том числе и на интерактивной основе, 
когда меняется время суток, падает снег, идет дождь, ездят машинки. и 
даже несмотря на появление новых технологий, изготовление макета про-
должает быть очень трудоемким процессом. здесь нужно наступить на гор-
ло собственной песне, про все забыть и все время думать только о макете: 
и днем, и ночью, и во сне. иначе если ты из этого процесса выключишься, 
то вернуться будет очень сложно.

— Сколько времени может занять создание макета?
— По-разному. В некоторых случаях может доходить до года. например, 

комплекс духовного центра Калужской епархии на силикатном, где сейчас 

Этот макет горнолыжного комплек-
са «Квань», который выставлялся 
в Европе, примечателен не только 

соснами из шишек. Пусть здесь 
и нет ничего общего с итоговой 

реализацией, свою важную роль он, 
несомненно, сыграл на отлично

Алексей Владимирович Никитин 
родился 21 апреля 1970 в селе 
Местничи Мещовского района. 
Закончил Российский Государ-
ственный открытый технический 
университет путей сообщения по 
специальности инженер-строитель. 
Женат, воспитывает сына. 
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построен один храм и еще одно сооружение — т. е. он 
не был до конца реализован — мы делали и переделы-
вали где-то около года. 

— А в какую сумму заказчику может обойтись 
макет?

— Минимальное сооружение типа автомойки в маке-
те будет стоить 20–30 тыс. рублей, а верхнюю планку 
обозначить очень сложно.

— Какие существуют популярные технологии в из-
готовлении архитектурных макетов?

— самая простая и доступная технология — это 
работа с картоном. также часто используется пластик, 
но это уже сложнее и дороже. а вообще, в современ-
ных макетах применяются самые разные материалы, 
вроде стекла и металла. но это уровень московских 
мастерских. а здесь мы можем себе позволить сделать 
комбинированный макет, т. е. сделать детально про-
рисованный на компьютере фасад объемным. раньше 
в Москве в детском мире был даже специальный отдел 
с деталями для макетирования: машинками, человеч-
ками и прочим. не знаю, есть ли он сейчас (создатель 
«гранд макет россия» в интервью «русскому репор-
теру» сказал, что большинство деталей закупалось в 
германии. — Прим. авт.). так что макетирование — это 
целая микроиндустрия. Кстати, еще 10–20 лет на-
зад при крупных калужских проектных институтах 
существовали специальные макетные мастерские со 
своим оборудованием, специальными химическими 
составами и клеями, которые были нужны для работы с 
пластиком (между прочим, такая работа была далеко не 
безвредна для здоровья). теперь в Калуге ничего этого 
нет, поэтому те макеты, которые появляются в нашем 
городе, производятся либо в Москве, либо здесь, но уже 
частным образом. я знаю всего пару человек в нашем 
городе, которые, если к ним обратиться, могут сделать 
макет, поскольку для них это не основная деятель-
ность, как и для меня. хотя я уже несколько лет препо-
даю макетную практику в Коммунально-строительном 
техникуме. я недавно узнал, что один из макетов моих 
студентов занял призовое место на конкурсе в честь 
празднования дня города.

— Какова функция макета в образовательном про-
цессе?

— она приблизительно такая же, как функция чер-
чения рейсфедером. Кажется, что это занятие очень 
архаично и неприменимо к современной ситуации. но 
при этом в Мархи нельзя поступить, не владея такой 
техникой. Во-первых, работа с макетом развивает про-
странственное мышление, а также помогает находить 
какие-то ошибки в своих проектных решениях, либо 
наоборот — убеждаться в своей правоте. я вижу это и у 
своих ребят из техникума. иногда бывает, что чертеж 
уже сделан, а при изготовлении макета выясняется, что 
по этому чертежу работать нельзя — он выполнен не-
верно. на самом чертеже это не всегда сразу видно. 

— Давайте перейдем к рекламной функции маке-
тов...

— очень многие люди, в том числе и заказчики, не 

имеют технического образования и не могут прочитать 
чертежи. Причем иногда не только плоская картинка, 
но и даже 3d-визуализация не может показать, какая 
часть выступает, какая западает, какая часть выше, ка-
кая наклонная... Человек может не понимать объемно-
пространственных решений и композиций, но когда он 
видит модель здания, то для него все становится ясно. 
именно поэтому макет и сегодня остается живым, ак-
туальным и востребованным предметом. но у него есть 
и ряд нюансов. наряду с большой визуальной убеди-
тельностью макет обладает и некоторыми «обманны-
ми» эффектами. Как правило, его можно рассматривать 
только с какой-то верхней точки, а будущее здание или 
сооружение вы таким, скорее всего, никогда не увидите. 
грубо говоря, для того, чтобы посмотреть на этот макет 
так, как вы потом будете видеть возведенное здание, 
вам придется вынуть глаз и положить его на подма-
кетник. В скульптуре, архитектуре и других объемных 
вещах есть такое понятие как «энтазис». Ведь грани 
колонн на самом деле не параллельны, это просто 
визуальный эффект. тоже самое и с макетом. например, 
когда в маленьком масштабе делается много кварта-
лов, принято увеличивать их высоту где-то на 10 %. 
Это происходит потому, что при взгляде сверху у нас 
визуально «скрадываются» эти высоты и объемы. 
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зация?
— В моей практике был очень интересный пример. В 

1995 году мы делали генеральный план города Ме-
щовск в масштабе 1:1000, т. е. в 1 см 10 м. В городе нет 
высотных зданий, на центральных улицах в основном 
двухэтажные дома. Это екатерининская планировка, 
т. е. прямоугольная сетка улиц преимущественно с 
частной застройкой. сверху это выглядит так: квартал, 
ограниченный забором, в котором стоят домики. летом 
это все зарастает, так что мы видим кроны, из которых 
торчат крыши домов. В итоге было принято решение 
поднять эти кварталы на макете на уровень высоты 
среднего дерева и поставить только крыши домов. В 
рамках одного квартала это выглядит неубедитель-
но, но когда их появилось десять, двадцать, тридцать, 
то возникло впечатление птичьего полета. и такого 
эффекта удалось добиться именно за счет такой вот 
скупой детализации. а бывает и очень подробная про-
работка, вплоть до дверной ручки. 

— С какими масштабами обычно приходится рабо-
тать?

— если это городская среда, то, как правило, это че-
тырехсотый масштаб, отдельные здания и сооружения 

— двухсотый и сотый. хотя я делал макет реконструк-
ции моста через оку — там был тысячный масштаб. 
Больше, как правило, не делается, потому что это уже 
слишком громоздко и нецелесообразно. 

— В какой мере стоит ориентироваться на макет 
при выборе застройщика?

— Конечно, несмотря на всю дороговизну, стоимость 
макета не идет ни в какое сравнение с затратами на 
само строительство. но макет является хорошим сред-
ством убеждения. если заказчик решает его изготовить, 
то, скорее всего, он хочет завоевать чье-то расположе-
ние к своему предложению, может быть, городских вла-
стей или архитектурного совета. По сути, макет — это 
уже определенная стадия реализации проекта. 

— Так почему же в таком случае у нас лишь немно-
гие застройщики создают макеты своих проектов?

— здесь трудно вывести определенную формулу. ско-
рее всего, все зависит от целей, задач и уровня. одно 
дело, если это обсуждается широкой общественностью 
и имеет общегородское или даже областное значение, и 
совсем другое — рядовое строительство. Ведь макет это 
все-таки произведение, которое нельзя постоянно ме-
нять под новые задачи, в отличие от 3d-изображения. 

Старые макеты можно разглядывать часами. 
Район улицы Королева таким уже не будет. Сме-
лое здание гостиницы Шератон на углу почти 
достроено, а вот Одигитриевская церковь пока 
без колоколен — там обычные квартиры.
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Макет — это уже поступок. 

— А планируется ли создание макетов каких-то 
современных значимых объектов, например, набереж-
ной?

— По набережной пока ничего кроме проектов мы 
практически не видим, тут будущее покажет. но мы 
сегодня в управлении рассматриваем концепцию 
организации в Калуге областного музея архитекту-
ры. и одним из знаковых моментов этой концепции 
является экспонирование там макета Калуги. Под него 
должен быть выделен отдельный зал 15 × 15 м с воз-
можностью обозрения по обходной галерее, поднятой 
выше человеческого роста. на сегодняшний день это 
самый масштабный план, связанный с макетами. также 
в музее планируется собрать макеты, хранящиеся сейчас 
в различных архитектурных мастерских и постепенно 
приходящие в негодность. 

— Сколько примерно времени может понадобиться 
на изготовление такого макета?

— Все зависит от того, кто его будет делать. но даже 
если этим будет заниматься большая бригада с хорошим 
финансированием, то не меньше года.

— Как вы относитесь к макетам-аттракционам 
вроде «Гранд макет Россия» в Санкт-Петербурге?

— Этот макет я не видел, но в том же Петербурге я 

видел другой макет, но это был даже не аттракцион, а 
скорее инсталляция. В Михайловском замке был из-
готовлен макет центральной части города — очень хоро-
ший и детально проработанный. там происходило некое 
интерактивное действие, где с помощью света, звука и 
экрана в течение 10 или 15 минут были показаны разные 
исторические периоды, и это было очень интересно. 

— А интересно ли было бы вам посмотреть на ма-
кет района, где, допустим, вы планируете приобрести 
квартиру?

— для меня, лично, все понятно и по чертежам. К тому 
же новые районы мне не очень интересны, потому что 
для меня нет ничего лучше, чем жить в исторической ча-
сти города. ее я бы даже сделал в макете. Это моя мечта. 
Перефразируя горького, «всем хорошим во мне я обязан 
Калуге».

— С чего бы вы начали такой проект?
— с Присутственных мест, Каменного моста и троиц-

кого собора. однажды мне даже удалось в своей работе 
прикоснуться к этой части города. Мы тогда делали 
макет для нового памятника Пушкину, который в итоге 
не был реализован. Это великий комплекс, который до 
конца еще не оценен. сейчас такое создать практиче-
ски невозможно из-за высоких цен на землю. здесь не 
выжимались квадратные метры, а подходили к работе 
творчески. 

Кредо

Макет, сделанный для себя или других профес-
сиональных архитекторов, нетрудно отличить 
от рекламно-презентационного варианта. В 
первую очередь, по отсутствию цветов — про-
фессионалу вполне достаточно белого, чтобы 
оценить объемно-пространственные соотноше-
ния объектов.
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сниму квартиру.  
репост*, pls.

интернет Текст: Кирилл Гусев Фото: Вероника Денисова

Как искать жилье в социальной сети

интернет

ежедневная аудитория социальных сетей в россии исчисляется милли-
онами человек. и если несколько лет назад общение в том же «ВКон-
такте» считалось уделом студентов и «офисного планктона», то сегодня 

отсутствие персональной странички даже в одной из популярных сетей 
воспринимается почти что формой протеста. В экономическом смысле ситу-
ация неприятная: и так времена тяжелые, рост в пределах статистической 
погрешности, а десятки миллионов человеко-часов сгорают в процессе про-
сматривания френд-ленты**. Чтобы хоть как-то использовать это время для 
пользы бизнеса, социальные сети показывают пользователям рекламу, но 
реально работают на привлечение клиентов только сложные и дорогие ре-
кламные кампании с интересным содержанием. Предложения добавиться в 
группу очередного мебельного магазина с высокой вероятностью отправят-
ся в спам. есть шансы у тех, кто продает необычные товары — очень хорошо 
работает «сарафанное радио», но запустить эту цепочку сложно.

Чем же социальная сеть может помочь в решении жилищного вопроса? 
Ведь почти в каждом регионе существуют мощные системы поиска (как 
kalugahouse.ru в Калужской области)? а попробуйте-ка найти конкретный 
объект недвижимости «ВКонтакте»! дело в том, что значительная часть 
участников рынка ведет себя не слишком активно (в основном это касается 
предложения). системный подход — анализ рыночных цен, размещение и 
редактирование объявления, оплата услуг порталов или даже риэлторов, — 
все это слишком сложно для многих продавцов, а мотивирующие факторы 
слабые. В то же время, если инициатива будет исходить от покупателя, такой 
продавец не просто не откажется совершить сделку, а даже будет согласен на 
более выгодные, чем в среднем по рынку, условия. Вот пример.

у семьи есть квартира, полученная по наследству. Переселяться в нее 
никто не хочет: дети еще не выросли, район не очень, и продавать тоже нет 
никакой необходимости. состояние жилое, но ремонт не помешал бы. Вот 
только выделить 100-200 тысяч из плотного семейного бюджета как-то не 
получается. Пробовали сдать «как есть» по среднерыночной цене, но как-то 
не сложилось: единственными реальными арендаторами была бригада мол-
даван. объявление потеряло актуальность и было удалено с сайта, а кварти-
ра так и осталась стоять незаселенной.

если сейчас предложить нашей условной семье сдать эту квартиру на 30% 
ниже рыночной стоимости хорошим, почти знакомым людям, скорее всего, 
они согласятся. именно так и работает социальная сеть: человек, который 
ищет недорогую квартиру, явно нуждается в помощи — и его просьбу рас-
пространят по сети совершенно бескорыстно. Когда просьба попадет на 
глаза кому-то из младших членов семьи, или даже главе семейства, ее вос-
примут как готовое решение собственной проблемы, — что все-таки делать с 
пустой квартирой. 

ситуация получается выгодной для обеих сторон: арендатор не заплатил 
комиссию агентству, нашел предложение существенно дешевле рынка, а 
собственник квартиры получил ежемесячный доход без дополнительных 
вложений (а еще избавился от необходимости самому выплачивать ком-
мунальные платежи за ненужную квартиру). Конечно, как и в любой сделке, 
здесь возможны проблемы с платежеспособностью арендатора и законом, 
который обязывает владельца платить подоходный налог, но их мы оставим 
за скобками. Важно, что именно социальная сеть дала в руки покупателю 
ключ к не представленной на рынке квартире.

В обратную сторону этот механизм работает редко: желающий сдать 
квартиру скорее разместит объявление на специальном сайте или обратится 

в агентство, а фотографию в группе 
выложит, «чтобы было». По крайней 
мере, за год существования группы 
«недвижимость Калуги» в социаль-
ной сети «ВКонтакте» существенных 
отклонений от среднерыночной 
цены квартиры или дома мы не 
наблюдали. так что найти супер-вы-
годное предложение тут не получит-
ся — так, только кругозор расширить. 
Кстати, именно поэтому в группе со-
вершенно добровольно состоит уже 
более 4000 калужан: каждый день 
они видят не только объявления 
от собственников разной степени 
адекватности, но и читают новости, 
участвуют в опросах, вместе сме-
ются над очередным остроумным 
текстом объявления. с помощью 
группы можно прорекламировать 
новый жилой комплекс или меро-
приятие: статистика показывает, что 
именно такие записи наши участ-
ники распространяют среди друзей. 
однако заменить собой полноцен-
ный портал или тематическое сМи 
даже самая продвинутая группа 
пока не сможет.

так что на вопрос, который вы-
несен в заголовок статьи, можно 
ответить так. Выгодно снять квар-
тиру реально, если вы готовы ради 
цены поступиться комфортом. сдать 
квартиру получится не то чтобы вы-
годно, но без напряжения: достаточ-
но вступить в группу и ежедневно 
просматривать ленту. то ж самое 
относится к продаже дач, гаражей 
и домиков в деревне. участники 
группы с удовольствием расскажут 
друзьям о необычной новостройке 
или дизайнерском ремонте кварти-
ры. а вот для всего остального соци-
альная сеть, действительно, пока не 
подходит — слишком несерьезно.

Открытая группа  
«Недвижимость в Калуге»
vk.com/kalugahouse_ru

* — пожалуйста, разместите эту запись у себя на страничке
** — краткий список записей знакомых пользователей
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КруПныМ ПланоМ

О преимуществах загородной жизни многие знают не 
понаслышке. И даже самые закоренелые, казалось бы, 
горожане сегодня с легкостью отказываются от своих 
квартир в пользу собственного дома, из окна которого 
открывается чудесный вид на нетронутую природу…  

КруПныМ ПланоМ Текст и фото: Ирина Личутина

В гармонии  
с природой

если и вы уже не один раз задумывались о том, чтобы переехать за 
город, — добро пожаловать в спас — поселок, расположенный в 15-ти 
минутах езды от Калуги, где в этом году был построен жилой мини-

комплекс из домов в стиле «эко». 

Жилой комплекс
на сегодняшний день комплекс включает три дома, два из которых уже 

обрели своего покупателя. одинаковые по архитектуре, а также фасадным 
и планировочным решениям, дома из оцилиндрованного бревна состав-
ляют единый ансамбль, гармонично вписанный в окружающую действи-
тельность. на начало 2015 года здесь запланировано строительство еще 
нескольких домов такого же типа. 

о преимуществах проекта говорит тот факт, что он уже был опробован в 
Калужской области при строительстве крупного жилого комплекса из 18-
ти домов в Малоярославце. однако здесь, в поселке спас, проект претерпел 
некоторые изменения в сторону улучшения, с учетом отзывов жильцов 
малоярославецкого комплекса. так, например, в домах появилась полно-
ценная просторная прихожая, препятствующая проникновению в дом 
холодного воздуха в зимний период.

Каждый из домов расположен на участке площадью 9 соток, оборудован 
индивидуальным подъездом, собственной скважиной и канализационной 
станцией. для оснащения домов электроэнергией построена отдельная 
линия электропередачи.

Проект и оснащение
двухэтажный дом площадью 125 кв. м включает несколько комнат: на 

первом этаже — большая кухня-столовая с эркером и видом на долину оки, 
комната, холл (в котором расположена лестница), просторный санузел и удоб-
ная прихожая, где можно расположить шкаф-купе; на втором этаже — три 
комнаты. над прихожей располагается балкон. 

Городской округ 
«Город Калуга», 
село Спас

По вопросам  
приобретения  
звоните:  
(4842) 595-198

— Деревянный дом из 
оцилиндрованного бревна 
обладает существенным 
преимуществом перед 
каменным — он не тре-
бует дополнительной 
декоративной внутренней 
отделки. Сама форма 
деревянных конструктив-
ных элементов и фактура 
дерева обладают уникаль-
ными декоративными ка-
чествами. Время оставля-
ет неповторимые следы в 
древесине, поэтому найти 
два ее одинаковых образца 
практически невозможно. 
Стиль бревенчатой архи-
тектуры подходит тем, 
кто хочет жить в гармо-
нии с природой.

Татьяна Косякова, 
замгендиректора, 
руководитель отдела 
продаж 
ООО «Девелопмент-
Групп-Калуга»
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Спасо-Воротынский 
монастырь, находя-
щийся в непосред-
ственной близости 

к эко-поселку, в 
последние годы 

активно восстанавли-
вается. Сегодня – это 
объект религиозного 
туризма. Паломникам 

и прихожанам раз-
решается подняться 

на колокольню, чтобы 
полюбоваться откры-
вающимися видами

дом оборудован стеклопакетами высокого качества, 
отопительным котлом, смонтированным теплым по-
лом, радиаторами и выводами под сантехнику. Потолки 
подшиты евровагонкой. Кровля — стандартная металло-
черепица, утепленная по технологии. дома обработаны 
антипожарной и антигрибковой смесью. Фасад окрашен. 

Материал для строительства был выбран самый 
экологичный и долговечный — оцилиндрованное бревно 
диаметром 22 см. сосна из Кировской области обладает 
низкой теплопроводностью. В зимнее время года по-
стройки хорошо удерживают тепло, а летом, наоборот, не-
смотря на жару, в таком помещении всегда прохладно. К 
тому же природный материал благотворно воздействует 
на организм человека, позволяя вдыхать выделяемые им 
фитонциды. 

Инфраструктура. Детали
Поселок расположен в 15-ти км от Калуги. В непосред-

ственной близости находятся поселки росва и Воротынск, 
где создана полноценная инфраструктура для жизни: 
объекты соцназначения, школы, детские сады, предприя-
тия сферы обслуживания. Продуктовый магазин находит-
ся непосредственно на территории поселка спас. 

дорога, ведущая к мини-поселку, заасфальтирована. за 
ее состоянием в зимнее время регулярно следят предста-
вители районных коммунальных служб.

из окон домов открывается вид на долину оки с одной 
стороны и на спасо-Преображенский женский монастырь, 
построенный в честь свержения татаро-монгольского ига, 

— с другой. 

25
минут ехать до 

спаса из центра 
Калуги

— Решение о переезде за город мы приняли 
вместе с супругой - хотелось, чтобы дети 
росли в экологически благоприятном 
районе, вдали от городской суеты и 
загазованности. Увидев предложение о 
продаже дома из оцилиндрованного бревна 
в поселке Спас очень заинтересовались, а 
приехав на место почти без раздумий 
приняли решение. Природный материал, 
удобная планировка, продуманные 
технические решения. Сегодня мы живем 
здесь с удовольствием и у нас есть все 
необходимое для того, чтобы ощущать 
комфорт и гармонию. 

Владимир Новиков,  
житель мини-поселка



w
w

w
.k

al
ug

ah
ou

se
.ru

32

КАЛУГАХАУС № 7 (18) СЕНТЯБРЬ-ОКТЯБРЬ 2014

технологии

Область рассматривает возможность применения инновационных 
ремонтных смесей для обслуживания дорог

технологии Текст и фото: ООО «Аквилон-Рефальт»

точечный ремонт —  
или замена асфальта?

В конце августа в Калуге под открытым небом прошла пре-
зентация инновационного продукта для ремонта асфаль-
товых и асфальтобетонных покрытий дорог. никакой 

широкой рекламы у этого события не было — в рабочем режиме, 
как говорят в таких случаях, — и только неподдельный интерес 
специалистов и руководителей региональных министерств стро-
ительства и дорожного хозяйства мог подсказать случайному 
прохожему: происходит что-то важное, и оно может затронуть 
любого жителя области.

Шел небольшой дождик, а рядом со зданием, в котором разме-
щаются оба министерства (ул. 2-я Красноармейская, 2), на про-
езжей части дороги проводился ямочный ремонт с применением 
специального ремонтного материала. автомобилисты объезжали 
привычные оранжевые конусы. Впрочем, все закончилось непри-
вычно быстро.

«дорожники опять ремонт в дождь затеяли»,— пошутил 
алексей Шигапов, замминистра строительства и ЖКх Калужской 
области. Все засмеялись. объем дорожного ремонта в области 
огромен, графики составляются заранее и, бывает, приходятся на 
пасмурные или холодные дни. главное тут — соблюдать техно-
логию, поэтому все с интересом наблюдали за работой специ-
алиста ооо «аквилон-рефальт», который минут за 15 аккуратно 
заполнил немаленькую трещину специальной смесью, полил 
водой из обычной лейки, утрамбовал толчеей. Все! отремонти-
рованный участок дороги готов к эксплуатации под большими 
транспортными нагрузками (которые, кстати, на этой улице 
врядли возможны). насколько реально это утверждение москов-
ской компании?

говорит Эдуард линнас, представитель «аквилона-рефальт»: 
— Основные качества продукта – это простота, оперативность 
восстановления покрытий и упрощенный способ укладки реактив-
ной смеси REPHALT, которые расширяют спектр его применения: 
дворовые территории, паркинги, гаражные комплексы, мастерские 
и технические помещения, крытые площадки, складские помещения и 
логистические центры с большой транспортной нагрузкой, а также 
объекты транспортной инфраструктуры аэропортов. Еще одним, 
безусловно,  важным преимуществом, является «всепогодность» 

Проинспектировать  
отремонтированный 
участок на 2-й Красно-
армейской улице может 
любой желающий

REPHALT применяется в самых сложных случаях, на 
самых ответственных участках. Скорость, с которой по-
крытие набирает прочность, особенно важна там, где час 
простоя стоит миллионы — например, в аэропортах



33

w
w

w
.kalugahouse.ru

применения продукта REPHALT. Работа возможна в дождь 
и снег с температурой основания для укладки до -5С. При 
всем при этом REPHALT по своим основным характери-
стикам не только эквивалентен прокатному асфальту, 
но и по некоторым из них превосходит его. 

Немаловажная особенность продукта — экологичность. 
Во-первых, REPHALT состоит исключительно из экологи-
чески чистых материалов, таких как щебень, битум и ве-
щества возобновляемых растительных ресурсов. REPHALT 
не является сложным химическим композитным продук-
том (таким, как смолы на основе эпоксида, полиуретана 
или акрила), это простой, полунатуральный продукт с 
высоким коэффициентом полезного применения. 

Во-вторых, все активные компоненты смеси REPHALT 
взаимодействуют уже в процессе отвердевания, не вы-
деляется никаких летучих веществ, не выделяет воду, как 
другие эмульсионные продукты. Во время укладки он не 
требует использования тепловой энергии. Поэтому мате-
риал может использоваться при ремонте и благоустрой-
стве на объектах социальной инфраструктуры (детские 
сады, школы, больницы и другие учреждения).

смесь REPHALT разработана и производится в 
австрии на предприятиях компании VIALIT ASPHALT 
GmbH & Co.KG. Как и многие другие решения для до-
рожного строительства, применяемые в европе, этот 
материал отличает высокая технологичность: при 
неизменной простоте нанесения возможно получить ре-
монтное покрытие практически с любыми требуемыми 
характеристиками. не случайно REPHALT закупают даже 
службы эксплуатации аэропортов. теперь его предстоит 
оценить и в Калуге — образцы материалов уже переданы 
в дорожную лабораторию.

«Материал новый, интересный, я вижу большой по-
тенциал его применения в сфере ЖКх, ремонта дорог», — 
отметил алексей Шигапов. — «Мы будем рекомендовать 
его к применению».

Качественный и оперативный ямочный ремонт — 
одна из самых актуальных проблем Калуги и других 
муниципалитетов области. Бюджетом выделяются зна-
чительные средства, но из-за особенностей контрактной 
системы чаще всего закупается наиболее дешевый ре-
монтный материал, который требует большого объема 
квалифицированного труда. новые же технологии, на 
стороне которых выступает REPHALT, создаются именно 
для того, чтобы экономить на стоимости работ, а не на 
качестве. неудивителен интерес специалистов-дорож-
ников к новому покрытию. на демонстрации возмож-
ностей смеси REPHALT присутствовал руководитель гКу 
«Калугадорзаказчик» андрей Белозеров. По наблюде-
нию специалистов министерства дорожного хозяйства, 
эксплуатация отремонтированного участка дороги на 
момент подготовки номера ведется в штатном режиме и 
без нареканий.

еще одна серьезная проблема, которую поможет 
решить новая смесь — восстановление дорожного по-
крытия после аварийного ремонта подземных коммуни-
каций. если специализированная бригада устраняет раз-
рыв или протечку в считанные часы, то место разрытия 
зачастую засыпают щебнем до лучших времен. особен-
но обидно, когда так происходит с недавно отремонти-
рованным покрытием (что неудивительно, так как тяже-
лая техника дорожников сама создает дополнительные 
нагрузки на коммуникации). «заплатки» обычно имеют 
совершенно друие эксплуатационные характеристики 
и выполняются по обходной технологии. так что для гП 

«Калугаоблводоканал» REPHALT — настоящая находка. 
отсюда и тон комментариев: «Мы считаем, что такой 
материал найдет свое применение  при проведении 
ремонтно-восстановительных работ асфальтобетонных 
поверхностей на аварийных участках сетей и инженер-
ных коммуникаций. оперативность, простота и каче-
ство – вот главное в технологии работ, что востребовано 
в нашей повседневной деятельности. REPHALT способен 
решать в оперативном режиме сложные задачи». 

есть ли у продукта слабые стороны? Ведь в при-
роде не существует ничего идеального? «Да, REPHALT 

— это универсальный материал двойного назначения. Он 
идеально подходит для ремонта асфальтобетонных 
покрытий, а также для устройства новых дорог. Среди 
недостатков я выделю один: наш материал мало знают 
на рынке. Грамотное использование смеси REPHALT по-
зволит не только оперативно ремонтировать дороги, не 
снижая качества покрытия, но и позволит сэкономить 
немалые средства. Поэтому наша демонстрация не была 
простой рекламой — мы решали злободневные проблемы 
и задачи, стоящие перед дорожниками, коммунальщика-
ми и специалистами сетевых хозяйств», — подчеркивает 
Эдуард линнас.

REPHALT — это новые возможности для всех.

ООО «Аквилон-Рефальт» — официальный пред-
ставитель VIALIT ASPHALT GmbH & Co.KG 
(Австрия) в Российской  
Федерации, Республике Беларусь и Республике 
Казахстан. 

ооо «аквилон-рефальт» 
Москва, нахимовский проспект, 1, к. 2
+7 (499) 613-51-64, (499) 317-40-85
www.akvilon-rephalt.ru

30 97%
килограммов смеси 

вмещает одно ведро 
REPHALTа

Укладывается без 
привлечения спецтехники 

и квалифицированных 
рабочих

Для различных целей 
применяются разные 

фракции наполнителя: 0/2, 
0/4 и 0/8

прочности покрытие 
набирает за 24 часа после 

нанесения
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на трех надувных матрасах. В итоге ребята 
весело провели время и заработали необходи-
мые деньги, а спустя некоторое время возник 
и сам сервис air bed & breakfast (надувной 
матрас и завтрак) по аналогии с форматом bed 
& breakfast.

основная идея изначально была довольна 
простой: владельцам недвижимости дать воз-
можность немного заработать, путешествен-
никам — сэкономить, а самим при этом не 
забыть взять свой процент. затем концепция 
стала расширяться и несколько видоизменять-
ся. К опции «экономия» добавились «погру-
жение в среду» (проживая с местным жителем 
и постоянно общаясь с ним, гораздо легче 
освоиться в незнакомом городе или стране) 
и «уникальность», ведь на сегодняшний день 
линейка предложений  Airbnb простирается, 
по их же словам «от квартиры на одну ночь 
до замка на неделю и виллы на месяц». и как 
сказал в интервью проекту «Виладж» нейтан 
Блечарзик: «нам удалось создать свое комью-
нити — люди общаются между собой, пусть 
на время, но становятся частью жизни друг 
друга. Владельцы квартир не просто открыва-
ют дверь и показывают, как работает душ. они 
рассказывают гостям, что стоит посмотреть, в 
какой ресторан лучше сходить, как добираться. 
Это гораздо круче любого путеводителя». 

В итоге площадка Airbnb работает практи-
чески во всех странах, где официально раз-
решен интернет. В начале февраля 2012 года 
проект проник и в россию. В какой-то степени 
его можно рассматривать и как альтернативу 
другой глобальной площадке — Booking.com, 

Количество сайтов, так или иначе по-
священных операциям в сфере недви-
жимости, может сравниться разве что 

с числом сайтов знакомств. и между ними 
можно найти немало общего. и прежде всего, 
в обоих случаях речь идет о важнейших для 
человека проблемах: где жить и с кем (а сутки, 
месяц или всю жизнь — уже другой вопрос). 
При этом каждый ищет свою стратегию для 
победы в конкурентной борьбе. Кто-то берет 
количеством предложений, кто-то пытается 
найти эксклюзив. одни разрабатывают реги-
ональные рынки, другие же мыслят глобаль-
ными масштабами. В поисках интересной 
идеи трое тогда еще начинающих предпри-
нимателей — джон геббиа, нейтан Блечарзик 
и Брайан Чески — скрестили портал об аренде 
недвижимости с сайтом знакомств, создав 
своеобразную социальную сеть, объединенную 
темой съемного жилья и путешествий. Это 
произошло шесть лет назад в сан-Франциско, 
а их детище получило странное имя, больше 
подходящее для какого-нибудь модного на-
правления в танцевальной музыке — Airbnb. 
на самом деле, такое название тесно связано 
с историей бренда, о которой уже написано 
множество статей в духе «как начать успеш-
ный бизнес с нуля». если кратко, то двум 
студентам в какой-то момент стало нечем 
платить за квартиру, а тут в их городе подвер-
нулся масштабный дизайнерский фестиваль, 
желающих посетить который оказалось очень 
много, а мест в гостиницах мало.

Предприимчивые студенты решили сдать 
на это время свою квартиру, разместив гостей 

Наш журнал изучает калужский сегмент популярной 
глобальной онлайн-площадки для размещения, поиска и 
краткосрочной аренды жилья 

интернет Текст: Даниил Марченко

Airbnb or not airbnb?

* — Эйрбиэндби или нет?

2,5
года работает 

сервис Airbnb в 
россии

интернет

от 548 р. —

— до 3993 р.

за место в комна-
те на 8 человек в 
хостеле где-то на 
Маяковке

за ночь в коттедже с 
сауной в ближайшем 
пригороде Калуги



35

w
w

w
.kalugahouse.ru

работающей, в основном, с более-менее круп-
ными гостиницами. Можно сказать, что оба 
эти сервиса представляют собой два пути, две 
ролевые модели, на которые ориентируются в 
том числе и российские проекты. Получается 
что-то вроде ситуации с социальными сетями 
Facebook и Вконтакте — вроде бы и различий 
много, но генеалогия все равно прослеживает-
ся невооруженным взглядом. По «пути Букин-
га» пошли порталы «островок.ру» и «октого.
ру» , специализирующиеся на бронировании 
отелей. а сервис «твил» похоже создавался с 
оглядкой на Airbnb, поскольку работает с более 
мелкими объектами — квартирами, хостелами 
и гостевыми домами.

В 2013 на Airbnb появилось первое объяв-
ление, предлагающее снять квартиру в Калуге. 
Можно сказать, что с тех пор его присутствие 
в нашем городе возросло в 9 раз, но факт 
остается фактом — сейчас весь калужский 
сегмент сайта компактно умещается на одной 
страничке. даже российский «твил» распо-
лагает немного большей базой по нашему 
городу (в туристической Москве, конечно, 
ситуация иная). и если ситуация с сервисами 
бронирования отелей выглядит более понят-
ной (практически все калужские гостиницы 
стараются разместить свое объявление на 
каждом крупном портале), то положение дел с 
бронированием апартаментов вызывает куда 
больше вопросов.

дмитрий — предприниматель, занимаю-
щийся проектом Kosmovo club, гостевыми 
домами в деревне Верхнее Косьмово. изучил 
различные онлайн возможности размещения 
информации о своих услугах:

— Вариант с Booking.com мне показался 
слишком сложным для маленького бизнеса: там 
требуется очень строго вести календарь загру-
женности, нужен хороший бухгалтер, потому 
что оплата идет через карты и необходимо 
наладить взаимодействие с банками. С одной 
стороны, конечно, это удобно и прозрачно, но в 
нашей структуре сейчас просто нет человека, 
который был бы готов всем этим заниматься. 
Хотя я сейчас прорабатываю вопрос возмож-
ного размещения на «Букинге» в режиме, не 
требующем обязательного календаря, а просто 
с предварительным бронированием. Вообще, 
этот сервис ориентирован на более крупные и 
профессиональные гостиницы, обладающие со-
ответствующими возможностями и штатом 
сотрудников. Но для клиентов, безусловно, это 
очень удобный сервис — сам им пользуюсь при 
поиске отеля. Здесь все время предлагаются 
какие-то интересные бонусы для постоянных 
пользователей этой системы.

Пытались «залезть» и на «Островок», но 
там такой договор, что голову можно сломать. 
Необходимо давать очень много гарантий, да и 
система штрафов жесткая. Это тоже скорее 
для более серьезных гостиниц. 

«Твил» чем-то похож на «Букинг», но проще в 
плане того, что нет такой жесткой «обязалов-
ки». Просто приходит запрос на бронирование, 
и если ты его подтверждаешь, то даешь кли-
енту разрешение на оплату, и после перевода 
денег бронь считается подтвержденной. Когда 
человек приезжает, он называет код, который 
ему высылают, ты вводишь этот код на сайте 
«Твил», который берет свою комиссию, а остав-
шиеся деньги переводит на твой счет. Если рас-
сматривать именно онлайн-бронирование, то 
сейчас большая часть клиентов приходит к нам 
как раз с этого ресурса. 

С Airbnb у нас пока опыт небольшой. Этой 
площадкой часто пользуются иностранцы. 
Система простая: зарегистрироваться там 
можно за полчаса, а для расчетов используется 
PayPal либо Western Union, но на «Вестер-
не» комиссия побольше. Через эту площадку 
общались с человеком из Швейцарии, но в итоге 
он отказался, потому что ему было нужно 50 
Мбит интернета, а мы, конечно же, в своей 
деревне ему этого обеспечить не можем. Сей-
час идут переговоры с москвичами об аренде на 
Новый год. Сам тоже планирую воспользовать-
ся этим сервисом для поездки в Болгарию, это 
получается хорошая альтернатива гостини-
цам. Тем более, что есть возможность про-
читать отзывы о разных хозяевах и выбрать 
лучший вариант.

Конечно, Airbnb сейчас не слишком популя-
рен в Калуге. Во-первых, название у них какое-
то замороченное, сложное для нашего уха. 
Его знают только заядлые туристы, причем 
самостоятельные, а не те, кто путешеству-
ет через турагентства. Информация о сайте 
передается по знакомым. У того же «Букинга» 
реклама гораздо активнее, в том числе и по 
телевидению. А «Твил» и «Островок» сами себя 
предлагают. Видимо, там есть менеджеры, 
которые отвечают за территорию и ищут 
новые варианты. «Островок» мне звонил чуть 
ли не каждый день на протяжение месяца. 

Вообще, калужским гостевым домам и базам 
отдыха необходимы любые возможности для 
дополнительного привлечения людей. Разме-
щать рекламу в газетах или журналах очень 
дорого. Это довольно низкорентабельный биз-
нес и больших денег на рекламу, как правило, не 
остается. А вот такие, фактически бесплат-
ные, онлайн-сервисы могут стать хорошим 
выходом из этой ситуации. 

Я считаю, что чем больше будет таких вот 
площадок для бронирования, тем лучше, осо-
бенно если они не будут обременены какими-то 
очень сложными договорами. А вообще, сейчас 
у нас гораздо популярнее региональные сайты 
объявлений. Хотя я слышал, что существует 
идея создания национальной системы брони-
рования либо на базе уже существующих, либо 
какой-то совсем новой. Я думаю, что такая 
система была бы очень нужна.

Для Калуги и ближай-
шего пригорода на 
airbnb.com едва ли 
найдется десяток объ-
явлений. И напрасно 

— среди иностранцев 
эта площадка очень 
популярна

от 548 р. —

— до 3993 р.
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Возможно ли сейчас добраться из пункта 
А в пункт В на велосипеде

городсКая среда Текст: Ирина Личутина Иллюстрация: Алексей Васильев

Веломания  
по-калужски

создана ли в Калуге необходимая инфраструктура для сторонников двухколесно-
го транспорта? ответ на этот вопрос мы попытались найти вместе с дмитрием 
зубковым — директором магазина «Веломан», мастером спорта по лыжам и 

биатлону.

—  Перед встречей я вспоминала самого, пожалуй, известного калужского вело-
сипедиста на все времена — ученого Константина Циолковского, который колесил 
на своем велосипеде по улицам нашего города. То ли кажется мне, то ли на самом 
деле ничего с тех пор не изменилось в Калуге, и для велосипедистов так и не была 
создана соответствующая инфраструктура… А, Дим?

— ни о какой инфраструктуре не идет речи, к сожалению. наоборот, мне кажется, мы 
возвращаемся в прошлое — в пещерное прошлое. я часто езжу по городам россии и 
европы и понимаю, что Калуге еще долго предстоит развиваться в этом направлении. 
В Питере, например, ситуация уже очень близка к просветлению. сами велосипедисты 
гораздо более вменяемые, чем у нас.

— И в чем их вменяемость выражается?
— да хотя бы в том, что все они ездят на велосипеде, надевая специальную экипи-

ровку, в частности, шлем. В последнее время участились случаи, когда велосипедистов 
на дорогах сбивают автомашины, и случаи со смертельным исходом не редкость. надо 
отдавать себе отчет в том, что даже велосипедисту-профессионалу на дороге может 
грозить опасность. 

лично я по городу передвигаюсь исключительно на двухколесном транспорте. 

— И на нашу встречу тоже на велосипеде приехал? 
— Конечно. я езжу дерзко, но при этом остаюсь адекватным. знаю, что езда на вело-

сипеде по тротуарам запрещена (это не совсем так (см. сноску), — прим. ред.), однако я, 
как и тысячи других, продолжаю ездить именно по пешеходным зонам. 

— Что же заставляет нарушать закон?
— Велосипедист не может нанести серьезного вреда здоровью пешехода, передви-

гаясь по тротуару. зато во время езды по проезжей части, велосипедист подвергает 
опасности собственную жизнь. К сожалению, у нас неадекватные водители. а в этом 
году так просто бум неадекватности! стрит-рэйсинг стал настолько популярен, что по 
вечерам на улицу выходить страшно — не то что ездить. Безопаснее ездить днем, по-
тому как скорости у автомобилей небольшие из-за большого количества пробок. 

Согласно изменениям в ПДД, 
внесенным в марте 2014 года, 
взрослый велосипедист все же 
может двигаться по тротуару, 

не создавая помех пешеходам, 
если отсутствует велосипедная 
дорожка и невозможно движе-

ние по обочине.
Если дорожка есть — за 

нарушение требований ПДД 
велосипедисту грозит штраф в 

800 рублей.

8
километров — 

протяженность 
«веломаршрута»  

в бору
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— Получается, что у нас и автомобилисты не слиш-
ком культурные, да и сами велосипедисты тоже не 
претендуют на звание высококультурных людей. Как 
нам изменить ситуацию?

— я не знаю, что можно сделать — сознание людей 
нам не изменить.

— Выход один — создавать инфраструктуру. Чтобы 
каждому было комфортно. Автомобилисту — на про-
езжей части, пешеходу — на тротуаре, а велосипеди-
сту — на велодорожке.

— Пару лет назад на одной из калужских телерадиоком-
паний состоялось обсуждение вопроса создания в городе 
инфраструктуры для велосипедистов. В присутствии 
заместителя городского головы, начальника управления 
дорожного строительства и ряда других высокопостав-
ленных лиц мы пытались найти решение существующей 
проблемы. обсуждение в итоге зашло в тупик. Проезжая 
часть у нас и без того тесная, да и тротуары предельно 
узкие. сужать их еще больше для того, чтобы создать 
велодорожки нельзя. В общем, не светит нам ничего. 

— Со стороны властей милости ждать не прихо-
дится?

— нечего на них роптать. ну, а что они могут сделать? 
По идее, они говорят, что за счет автодорог можно 
велосипедные дорожки организовать, но тогда и без 
того узкие автомобильные магистрали будут урезаны. у 
нас не думают о том, что велодорожки эти магистрали в 

итоге разгрузят — часть водителей пересядет на вело-
транспорт. Конечно, не слишком велика вероятность, 
что серьезный человек, живущий в режиме нон-стоп, 
захочет крутить педали и передвигаться на велосипеде 
между офисом, домом и многочисленными местами 
деловых встреч, но шансы все же есть. и, естественно, ни 
для кого не станет аргументом тот факт, что мэр лон-
дона ездит по столице Великобритании на велосипеде. 
Представьте себе московского мэра в этой роли. у всех 
разрыв шаблона случится. (смеется). 

— До того, чтобы власти пересели на велотран-
спорт, нам еще далеко. Но обычных-то людей, при-
общенных к велодвижению, полно. Те же власти могли 
отдать им часть широкого тротуара на улице Кирова. 

— теоретически это возможно, да и то не на всем ее 
протяжении. но смысл состоит не в том, чтобы человек 
рассекал на велосипеде по центру города туда-обратно. 
Это должна быть сеть велодорожек, по которым можно 
ездить, используя велосипед в качестве транспортного 
средства. Все должно быть организовано так, чтобы че-
ловек с легкостью мог добраться из пункта а в пункт В. 

сколько подобных примеров существует в европе! 
там, правда, велосипедное движение развито совсем на 
другом уровне.

— Мой знакомый недавно вернулся из Нидерландов. В 
восторге! Говорит, за два дня исколесил весь Амстер-
дам на велосипеде.

использовать велосипед в качестве средства передви-
жения в Калуге можно, хотя и трудно. Впрочем, насто-
ящему энтузиасту мелкие неудобства не страшны. 

Дмитрий Зубков,
спортсмен, директор 
магазина «Веломан»

Валерий Продувнов,
журналист, краевед

Алексей Васильев,
художник

Константин  
Циолковский,
ученый, философ

городсКая среда

Калужане на двух колесах

Дмитрий Зубков не просто 
продает спортивные велосипе-
ды: он успешно выступает на 
российских и международных 
соревнованиях — таких, как 
Iron Man 2014 в Швейцарии 
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— да так везде в европейских городах, даже самых 
маленьких. Взять италию, например. Помню, въезжаешь 
в какую-нибудь провинцию и понимаешь, что сплошь 
окружен велосипедистами и лишь изредка замечаешь 
проезжающие мимо автомобили. В Цюрихе вопрос тоже 
очень лаконично решен — велодорожки очень гармо-
нично вписаны в окружающую действительность. 

но больше всего в этом плане меня порадовал 
 гамбург, где к 2018 году планируют полностью отказать-
ся от автомобильного движения в центре города. 

— Общество к этому готово.
— Конечно. о том и речь. Калужанам до этого пока 

очень далеко. не знаю, что нужно сделать с сознанием, 
чтобы человек добровольно пересел с джипа на велоси-
пед.

— Не будем о грустном. Лучше скажи, есть ли в 
городе площадки, где велосипедист все-таки может 
почувствовать себя комфортно?

— так как городская среда мало приспособлена, при-
ходится выезжать за ее пределы. любое бездорожье, 
любая тропинка вдоль оки становится местом велопро-
гулки, от которой получаешь огромное удовольствие. 
нужен простор, полет души. В ближайших планах у меня 
поездка во дворцы к месту знаменитой уже диорамы. По 
асфальту мой путь будет проходить только на выезде из 
города. дальше — вдоль оки, угры. такое удовольствие! 
По городу я кататься не люблю. здесь велосипед для 

меня является исключительно средством передвижения, 
экономящим время.

— А мне кажется, основная масса наших велосипеди-
стов любит в бору кататься. Там ведь теперь еще и 
навигация есть.

— да, там многие катаются. а навигация — это прекрас-
но. одна только идея, автором которой, кстати, является 
евгения  Бутко, заслуживает уважения. Бор — это город-
ская черта, а в любом городе должны быть ориентиры. я 
в бору регулярно катаюсь и на вопрос «в какой стороне 
Калуга?» мне приходится отвечать довольно часто. 

так что создание навигации, пусть и несовершенной 
пока, — это некий прорыв. 

— Еще одним таким прорывом можно назвать 
площадку для велосипедистов-экстремалов, которую 
построили на «Шарике».

— В других городах подобные комплексы появились 
уже давно. В Калуге только года два назад. но это в лю-
бом случае можно расценить как некий очень серьезный 
прорыв для нашего города.

— Однако вывод из нашей беседы все равно неутеши-
тельный: велоинфраструктуры как таковой в город-
ской черте нет и не будет.

— да будет когда-нибудь, но это вопрос времени. и 
сколько времени должно пройти до этого волшебного 
момента, предсказать не возьмусь…

— В плане организации велосреды очень показателен 
пример Обнинска — там активные велосипедисты до-
бились того, что власти сделали им велодорожки. Тем 
не менее дорожки не замкнулись в сеть, систему или 
какой-то маршрут, а представляют собой разрозненные 
участки пути. Далеко не факт, что это эффективно. 
Проехав 2–3 км на велосипеде (что, в принципе, доста-
точно мало), велосипедист вынужден съезжать все равно 
либо на дорогу, либо на тротуар. В этом мало смысла. 

Создать сеть велосипедных дорожек в Калуге не позво-
лит архитектура — тротуары в городе достаточно уз-
кие, и, конечно, в час пик пешеходы будут идти и по вело-
сипедным дорожкам (ведь там будет свободнее). Делать 
какие-то отрезки пути, велосипедные маршруты нужно 
только тогда, когда будет явная цель — к чему ведет эта 
дорога, как она будет использоваться на практике. 

В центре Калуги всегда много пешеходов, поэтому 
нагружать город еще и велосипедистами, наверное, 
нерационально, тем более, что велопередвижение в 
городе — это не только езда по специальным дорогам, но 
и прежде всего культура и уважение между пешеходом, 
велосипедистом и автомобилистом. Одних дорожек тут 
недостаточно. Для действительно хороших велопрогулок 
есть бор — там есть дороги, свежий воздух, теперь и на-
вигация. Там достаточно трудно попасть в аварию или 
помешать спешащему пешеходу.

Евгения Бутко, 
координатор проекта 
«Run for Fun»

Фото: Alex Meteo/velogearance.ru
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информация в рубрике размещена на правах рекламы. Предложения действительны на момент публикации
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KALUGAHOUSE.RU/SERVICE/
РАЗМЕЩЕНИЕ БЕСПЛАТНОЕ!



Цены, указанные в фотокаталоге, действительны на момент публикации. 
Больше объявлений на сайте www.kalugahouse.ru

Все объявления в фотокаталоге размещаются на правах рекламы. редакция журнала «Калугахаус» не несет 
ответственности за содержание объявлений и не обладает сведениями о собственниках объектов. 
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28 соток под застройку по ул. Верховая. Новая асфаль-
тированная дорога. Коммуникации в непосредствен-
ной близости от участка. В 1 км расположены бассейн 
и каток. 500 метров до остановки автобуса.

АН «Большие города»
8-920-095-07-57, Алексей.

10 соток под застройку в деревне Желыбино. 
Электричество по границе, газ на данный момент в 150 
метрах. Круглогодичный подъезд. Рядом стрелка рек 
Ока и Угра. 10 км до Сквера Мира.

АН «Большие города»
8-920-095-07-57, Алексей

1-комнатная квартира в панельном доме на улице 
Степана Разина. Окна на одну сторону. Санузел 
совмещенный. Не угловая. Очень хороший ремонт. Дом 
удален от дорог (в квартире очень тихо и спокойно).  

АН «Большие города»
8-953-332-74-48, Наталья

600 000 р. 2 330 000 р.

15 соток под ИЖС в деревне Петрово. Электричество по 
границе, газ рядом 50 метров. В 40 метрах лес. Не у дороги, 
за первой линией новой застройки. Есть градостроитель-
ный план и разрешение на строительство. 

АН «Большие города»
8-910-609-23-17, Александр

1 000 000 р.

11 соток под застройку по улице Можайская(Правый 
берег). Коммуникации по границе. Подъезд асфальт. С 
трех сторон от участка лесополоса. Красивый панорам-
ный вид на левый берег Оки. Респектабельные соседи.

АН «Большие города»
8-920-095-07-57, Алексей

4 500 000 р.4 000 000 р.

Участок производственного назначения площадью 
155 соток, здание 690 кв.м , три  ангара-гаража общей 
площадью 250 кв.м,  здание 300 кв.м.  Ж\д ветка. В 
собственности. При желании можно расширить до 2.8 га.

АН «Большие города»
8-910-609-23-17, Александр

21 000 000 р.

Продается 2-х комнатная квартира в панельном доме на 
улице Малоярославецкая. Окна на одну сторону. Окна ПВХ. 
Лоджия застеклена. Санузел раздельный. Хороший ремонт. 
Новая сантехника и трубы. 

АН «Большие города»
8-953-332-74-48, Наталья

3 600 000 р.

15 соток под застройку по улице 3-я Благодатная 
(Лихун). Электричество по границе, газ в 70 метрах. 
Подъезд по отсыпанной дороге. 4 км до ТРЦ «Торго-
вый Квартал». Местность активно застраивается. 

АН «Большие города»
8-920-095-07-57, Алексей

Участок производственного назначения 76 соток. 
Коммуникации по границе (газ в\д и н\д, водопровод, 
канализация, свет 300 Квт), подъезд круглогодичный. По 
границе ж\д ветка, строение 300 м2. Собственность. 

АН «Большие города»
8-910-609-23-17, Александр

8 000 000 р.

900 000 р.
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Строящийся 9-этажный кирпичный дом. 3-х комнатная 
квартира. Стены оштукатурены, выполнена стяжка пола, 
разведена электропроводка. Современное индивидуаль-
ное отопление. Высота потолков 3 м. Возможна ипотека.

АН «Наш Дом KND»
(4842) 403-122, 8-953-330-55-04

46 000 р./м2

3-комнатная квартира, комнаты изолированы, центральное 
отопление, 69/35/9,5. Дом панельный, 8/9 этаж, очень 
хорошие соседи, хорошо развита инфраструктура (рядом  
ТЦ « Квартал»).

АН «Наш Дом KND»
(4842) 403-122

3 500 000 р.

Однокомнатная квартира, 6/17 этаж панельного дома, 
ул. 65 Лет Победы, лоджия застеклена, стяжка, разводка 
электрики, входная дверь. Возможна ипотека.

АН «Наш Дом KND»
(4842) 403-122, 8-953-330-55-04

2 100 000 р.

Коттеджный поселок «Ясная поляна». 40 домовладений. 
Транспортная доступность, хороший подъезд, развитая 
инфраструктура (микрорайон Турынино), экологическая 
чистота и благоприятная природная среда. 

АН «Наш Дом KND»
(4842) 403-122

от 3 000 000 р.

Сдам помещение в центре города. Рядом рынок, крупные 
торговые, офисные центры. Большая проходимость. Отличные 
рекламные возможности на фасаде здания. 2-й этаж 2-х 
этажного торгового здания. Все коммуникации. 410 кв.м. 

АН «Наш Дом KND»
8-953-330-55-04

800 р./м2

Строящийся 9-этажный кирпичный дом. 2-х комнатная 
квартира. Стены оштукатурены, выполнена стяжка 
пола, разведена электропроводка. Современное индиви-
дуальное отопление. Высота потолков 3 м. 

АН «Наш Дом KND»
(4842) 403-122, 8-953-330-55-04

47 000 р./м2

Сдается торговое помещение на Правом берегу.
1 этаж — крупный продуктовый федеральный магазин.
2 этаж 986 м2, цокольный этаж 885 м2. Индивидуальное 
отопление. Интернет, телефония, парковка.

АН «Наш Дом KND»
8-953-335-79-84, (4842) 403-122

Сдается торговое помещение в микрорайоне «Солнеч-
ный». Площадь 270м.кв. Первый этаж, отдельный вход. 
Парковка.

АН «Наш Дом KND»
8-965-701-46-27, 8-953-335-79-84

от 500 р./м2750 р./м2

1-, 2-, 3-комнатные квартиры от застройщика в эколо-
гически чистом районе Правобережья. Индивидуаль-
ное отопление, транспортная доступность, кирпичные 
дома, развивающаяся инфраструктура. 

АН «Наш Дом KND»
(4842) 403-122

от 1 500 000 р.
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Дом 60 кв.м, шлакоблочный, в Пеемышле. В хорошем 
состоянии. В доме русская печь с лежанкой, газ, вода 
в 5ти метрах, участок 20 соток, сад, лес 500м., озеро 
Бездонное 200 м. Большой кирпичный сарай, погреб. 
Круглогодичный подъезд, развитая инфраструктура 
школа, магазины, дет. сад, Перемышльский колледж.

2-этажный коттедж, 87 кв.м, жилой площади кирпич.3 
комнаты. Расположен на берегу Оки, вид на централь-
ную часть города, д. Некрасово. Все коммуникации, 
канализация септик, участок 10 соток, на участке 
различные посадки, теплица, огорожен забором 
металлопрофиль. Собственный подъезд к дому, есть 
возможность расширения участка. Торг.

Д.Острожное Дзержинский р-н. Земельный участок, 56 
га. ровный, без наклонов, на краю деревни. Чистейшая 
р.Изверь, смешанный лес. Газа в деревне пока нет., 
разрешенная мощность электросети до 160 кВт. 
Ближайшая деревня небольшая но жилая. Возможна 
перспектива расширения. Неплохое вложения для 
коммерческих целей. Подъезд круглый год. 

Продается песочный карьер площадью 187 га. Вблизи 
Киевского шоссе (Мещовский район). Дорога асфальт, 
имеются все изыскания, заключения пробы песка, снят 
верхний грунт 60 см. Отличное место для вложений 
средств. С последующим использованием  после после 
выработки под базу отдыха.

Двухэтажный дом из дерева 2007 года постройки.  
Д. Орешково, черта г. Калуги. В доме 5 комнат, имеются 
коммуникации все кроме газа. Участок огорожен 
сеткой-рабицей. На участке гараж, баня, сад. Дорога до 
дома частично асфальтирована.

Коттедж 450 м2 на участке 40 соток, 8 км до города. 
Глубина фундамента 2,20м., 1,5 арматуры, + 65 м3 бетона 
монолит. Стены — двойной кирпич, 10 см прослойка 
керамзита, + 2 пеноблока. Скважина 86 кв.м. Свет 380V, 
разрешено 15кВт. Очистная система.
Евроремонт, 3этажа. Высокий забор, автоматические 
ворота. Продажа с мебелью и бытовой техникой. 

Дом 200 кв.м на участке 15 соток, с. Некрасово. Материал 
стен: архангельский сруб 150*150., облицован кирпичом. 4 
комнаты, веранда, остекленный эркер с большими окнами. 
в доме 2 этажа со второго этажа открывается вид на г. 
Калуга. Дом без внутренней отделки. Газовое отопление, 
свет, вода колодец (7 колец), канализация септик. участок 
прямоугольный. Городская прописка, круглогодичный 
подъезд-асфальт, от центра 15 минут.

Дом в Пучково, из блоков, обложен кирпичом, 80кв.м, 
2013 г. п., глубина фундамента 1.90см., участок 6 соток, 
огорожен, коммуникации по границе, окна ПВХ, стяж-
ка на полу, стены обшиты гипсокартоном, утеплена 
крыша, 2 этажа, балкон. Отделка уже сделана. Рядом 
р. Ока лесополоса, прекрасная природа, городская 
прописка. 10 минут от города

3-комнатная квартира улучшенной планировки.г. 
Обнинск. Квартира в отличном состоянии, 76,2/16,8 
(комната в кирпиче)/15,7/10,5/9 кв.м. Кирпично-
панельный дом, изолированные комнаты, раздельный 
с/у, центральное отопление, г/х вода, (хороший напор), 
свежая сантехника, хороший ремонт. Застекленная 
лоджия. По желанию остается кухня, шкаф-купе. 

А
Н

 «
Д

О
М

И
Н

У
С

»



Реклам
а. Больш

е объявлений на сайте w
w

w
.kalugahouse.ru

47



Ре
кл

ам
а.

 Б
ол

ьш
е 

об
ъя

вл
ен

ий
 н

а 
са

йт
е 

w
w

w
.k

al
ug

ah
ou

se
.ru

48

КАЛУГАХАУС № 7 (18) СЕНТЯБРЬ-ОКТЯБРЬ 2014

Продаётся дом п.Терепец, ул.Яновских
6 соток, 2 этажа, 110 кв.м., все коммуникации, теплица, 
баня.
Торг.

8-961-120-59-89

Продаю дом на ул.Верховая, правобережье 8 соток 
земли, 2 этажа 180 кв.м., гараж. Все коммуникации в 
доме. Штукатурка. шпаклевка. стяжка. готов в внутрен-
ней отделки. 2013 г. постройки. 

(4842) 20-20-25

Продаю дом на Правом берегу, ул.Верховая 290кв.м., 
10 соток земли. Красный кирпич, 2013 г. постройки, 
под чистовую отделку. Все коммуникации в доме. 
Благоустроенная территория, частичный ремонт. Готов 
к заселению! Торг.

(4842) 20-20-25

Продаю дом в Аненках. ул.Ипподромная, 300 кв.м., 10 
соток земли. Все коммуникации в доме, под чистовую 
отделку. Красный кирпич. 2013 г. постройки.  Гараж на 
две машины, автоматические ворота.

8-961-120-59-89

10 000 000 р.

12 500 000 р.

14 000 000 р.

5 900 000 р.

Продаю земельный участок, деревня Воровая, 20 соток, 
аренда, свет на участке, газ рядом, разрешение на строи-
тельство, отличный вид. Цена 70 000 р. за сотку.

8-961-120-59-89

50 000 р./сот.

Продаю 1 секцию таунхауса 220 кв.м. 
Красный кирпич, З уровня, свободная планировка. Все 
коммуникации в доме.
Собственник

8-961-120-59-89

10 000 000 р.
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— из профилированного бруса (сухого и атмосфер-
ной влажности)
— из непрофилированного бруса
— бревна
— по каркасной технологии

Фундамент: 
— на винтовых сваях
— ленточный 
— столбчатый
Малые архитектурные формы: 
беседки, туалеты, бытовки, сараи, пристройки,  
лавочки, садовый декор.

внутреннюю и внешнюю отделку строений

СТРОИМ ИЗГОТОВИМ ВЫПОЛНИМ

Компания «Эко-Дом»
(4842) 75-25-50,  
8-953-469-38-83
Калуга, ул. К. Либкнехта, 31, оф. 309 (3 этаж)
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Сталинка в тихом районе центра Калуги. Потолки 3,4 м. 
Проведён капремонт, новые трубы, электрика, пластиковые 
окна, ремонт выполнен на 90 процентов, тихий центр, 
удобная парковка во дворе, хорошие соседи. Квартира 
более 3-х лет в собственности. Продажа от собственника.

8-953-318-33-33, Георгий

Одна из лучших однокомнатных квартир в ЖК «Аль-
пийский» (пер. Суворова). Панорамный вид на город и 
правый берег р. Ока (13 этаж). Общая площадь — 43,3 кв.м.  
В квартире никто не жил. Квартира продается с новым 
ремонтом с мебелью и техникой. Дом сдан.Торг. 

8-962-934-51-68

2-комнатная квартира (80 кв.м) — дизайнерский ремонт 
— элитный дом на Тульском переулке. Закрытый двор, 
детская площадка, чистый подъезд. Квартира продается 
с мебелью и бытовой техникой. Теплая, светлая квартира, 
уютная, удачная перепланировка, окна в спальне во двор. 

8-980-711-00-80, Дмитрий

Дом с участком 26 соток + участок 12 соток под посадки. 
Юхновский район, с. Щелканово. Дом 80 кв.м, одноэтаж-
ный, деревянный, ленточный фундамент, две печки. Участок 
ИЖС, примыкает к лесу. Электричество, газ по границе, вода 
по границе. Круглогодичный подъезд.

8-910-918-30-98, 8-910-600-47-87

Больше фото: kalugahouse.ru/item/1462672/

Больше фото: kalugahouse.ru/item/1433474/

Больше фото: kalugahouse.ru/item/1381215/

Больше фото: kalugahouse.ru/item/1221981/

Больше фото: kalugahouse.ru/item/10917/

Больше фото: kalugahouse.ru/item/1432711/

Больше фото: kalugahouse.ru/item/1472754/

Больше фото: kalugahouse.ru/item/1163779/

Больше фото: kalugahouse.ru/item/494271/

Больше фото: kalugahouse.ru/item/1472874/

Участок 214 соток, с/х. Примыкает к Ястребовке по грани-
це, 2-я линия (не у дороги). Граничит непосредственно с ле-
сом. Газ вода и электричество по границе. До зарыбленных 
озер 5 минут. Свидетельство без обременений на руках. 
Собственник. Срочно. Торг. Торопитесь.

8-916-023-17-90, Андрей

Двухкомнатная квартира, 4/5, в кирпичном доме 1991г. ря-
дом со сквером Жукова. Улучшенная планировка 49/28/8 
(с кухни выход на застекл. лоджию). Ремонт простой. 
Интернет, телефон, подвал. Соседи — приличные люди. Есть 
парковка. В собственности только у взрослых более 3-х лет. 

8-980-715-78-88, Татьяна

Продается не начатый строительный объект, площадью,  
1500 кв.м, на участке земли 1250 кв. м , в трех уровнях, не 
жилое. Район Московской площади.

8-910-910-68-30 , 8-930-844-05-81, Павел

Уютный дом с ухоженным участком на перекрёстке ул. 
Тульской и Киёвским пр., заезд с ул. Тульской. На машине 
до центра 5 минут. В доме газ, свет, АГВ, две кухни, два 
входа, кирпичный гараж, 8 соток земли, хоз. постройки. 
Прямая продажа, без посредников. Разумный торг.

8-909-9000448, 8-909-160-59-16, Екатерина

1-комнатная квартира, в новом доме 2013 г., район Бушма-
новка, ул. Маяковского, 10 этаж, 43,1/21,5/9,4 кв.м. Двойной 
стекло-пакет. Сделан евроремонт. Все коммуникации в 
доме запущены, лифты введены в эксплуатацию. Получено 
свидетельство о собственности.

8-916-638-23-55, Денис

Дом в Грабцево, Бутырки. 107м2.
Продаю срочно! Собственник.

8-910-910-71-70, Антон Александрович

Продаю участок 1 га в деревне Мстихино, 1-я линия, с 
действующим кафе. Свет, газ. В собственности.

8-903-636-57-40, 59-57-40, Евгений

Коттедж на Северном, Швейцарская деревня, 105 кв.м, 
2008 г., свет, газ, вода-центральные, участок 20 соток, подъ-
езд-асфальт. Рядом школа, детсад, остановка ОТ. Мебель, 
бытовая техника, 3 кондиционера, интернет, сигнализация. 
Гараж, автомат. ворота. Собственник более 3-х лет. Торг.

8-905-641-76-93, Александр Викторович

1 200 000 р.

3 500 000 р.

5 000 000 р.

2 750 000 р.

1 950 000 р.

6 900 000 р.

2 700 000 р.

4 500 000 р.

7 200 000 р.

1 000 000 р.
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Компания «Еврофасад» предлагает 1- и 2-комнатные 
квартиры в 9-ти этажном кирпичном доме по ул. 
Терепецкая, район Азарово. Квартиры готовы под 
чистовую отделку. Индивидуальное отопление. Вы-
сокие потолки и просторные лоджии. Тихий, уютный 
двор. Ипотека от Сбербанка и ВТБ 24. Возможна 
рассрочка. Гибкая система скидок.

от 45 000 р./м2

Компания «Еврофасад»
(4842) 79-51-30, 56-00-07
Калуга, пер. Старичков, д. 5

pkp-evrofasad.ru
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сПраВоЧниК

Застройщики
Жилой комплекс «Комфорт-Парк»
ооо «Московская инвестиционная группа»
(4842) 40-33-40
ул. Комфортная,3 (Правый берег)

Микрорайон «Хороший»
строительная компания «Правый берег»
(4842) 59-91-53; 8-910-910-97-58
ул. ленина, 85

Жилой комплекс «Малиновка»
ооо «Веста»
8-800-555-88-29
ул. Вооруженного Восстания, д. 2/23, оф.6

Жилой комплекс «Правград»
ооо «строительная компания «евро строй»
(4842) 40-12-40
ул. Пухова, 23а

Жилой комплекс «Молодежный»
ФсК «лидер» (застройщик ооо «сК «Монолит»)
(4842) 59-51-20
солнечный бульвар, д.4

Жилой комплекс «Тихий двор»
ооо «ПКП «еврофасад»
(4842) 79-51-30, 56-00-07
пер. старичков, д. 5

ООО «Фирма Нера К»
(4842) 54-64-81
ул .Болдина, 57

Специальная страница для тех, кто не хочет еще раз пролистывать 
журнал в поисках контактных координат нужной фирмы. 

адреса и телефоны

сПраВоЧниК

Банки
Сбербанк
лицензия Банка россии № 1481 от 08.08.2012 г.
8-800-555-55-50
ул. Кирова, 21а

Банк «Образование»
лицензия Банка россии №1521 от 22.08.2013 г.
(4842) 54-97-27
ул. Поле свободы, 129

Московский Индустриальный банк
лицензия Банка россии №912 от 14.10.2002 г.
(4842) 777-002
ул. Кутузова, 12

Агентства недвижимости
«Наш дом KND»
(4842) 40-31-22
www. knd40.ru 
ул. суворова, 128 а

«Большие города»
(4842) 75-06-26, 8-920-886-55-29
ул. Кутузова, 14

«Доминус»
(4842) 40-15-06, 8-900-572-99-94

 
 
 

Информация размещена в справочных целях (п. 2 ст. 2 Федерального закона «О рекламе» от 13.03.2006)
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Товары и услуги
ООО «Аквилон-Рефальт» 
Поставщик технологий для ремонта  
асфальтобетонных покрытий
(499) 613-51-64, (499) 317-40-85
Москва, нахимовский проспект, 1, к. 2
www.akvilon-rephalt.ru

ООО «ДевелопментГрупп-Калуга»
строительство индивидуальных домов
(4842) 595-198

«Офисные решения»
Поставки офисной мебели и перегородок
(4842) 57-30-40
ул. Кирова, 36, офис 52

МСУ «Монтажники-93»
(910) 911-71-19
пер. сельский, 2а

«Клуб Косьмово»
аренда комфортабельных коттеджей
(4842) 40-01-51
www.kosmovo.ru

«Экодом»
строительство домов из дерева
(4842) 75-25-50, 8-953-469-38-83
ул. Карла либкнехта, 31, оф. 309

ТЦ «Новый дом»
(4842) 92-20-46
Правобережье, 4-й км тульского шоссе




